
Dante Delgado afirmó que el excanciller tiene que cumplir lineamientos.

Al menos la mitad de las convocatorias tienen que ser externas, señala.
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Dante Delgado, dirigente nacional de

Movimiento Ciudadano, dejó abierta la

posibilidad de que Marcelo Ebrard sea

su candidato presidencial en el 2024.

En entrevista en el marco de la reu-

nión de la Coordinadora Ciudadana

Nacional de Movimiento Ciudadano,

en la que se emitió la convocatoria para

todos los cargos de elección del partido

en los próximos comicios, fue cuestio-

nado sobre la posibilidad de que Ebrard

se registre como aspirante externo a

dicha candidatura.

“Tenemos que aprobar la convoca-

toria y les vuelvo a decir y vean los

documentos básicos: al menos el 50

por ciento de las candidaturas de

Movimiento Ciudadano en todos los

niveles, municipal, estatal y federal son

provenientes de la ciudadanía”.

Agregó que deben tener un trabajo

acreditado en diferentes disciplinas,

“incluido el servicio público”.

Sin embargo, pidió esperar que se

vote la convocatoria para las candida-

turas en todo el país.

Delgado afirmó que mantiene una

amistad con el excanciller, pero que su

partido evaluará si cumple con los

requisitos de la convocatoria.

“Nosotros no abrimos ni cerramos

puertas. El día 27 de octubre vamos a

publicar la convocatoria para que todos

los que deseen y estén dispuestos a

cumplir la convocatoria, puedan parti-

cipar”, afirmó.

El dirigente señaló que todo perfil

que busque alguna candidatura tendrá

que ser evaluado, de acuerdo a los line-

amientos de la convocatoria.

“En su momento se inscriben el día

3 de noviembre, y el día 6 se dictamina

la procedencia o improcedencia de las

candidaturas que se presenten”. 

DESCARTA RUPTURA
Cuestionado sobre el conflicto con el

gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro,

y las aguas siguen agotadas, Dante

Delgado rechazó que hayan estado

“turbulentas”.

Dijo que han existido disensos, pero

descartó ruptura con Alfaro y con

Movimiento Ciudadano en Jalisco.

“Nunca han estado turbulentas

(las relaciones), nunca. Somos una

organización que siempre trabaja en

unidad, eso no quiere decir que no

haya disenso, pero el proyecto de

Movimiento Ciudadano se rige por

los acuerdos de nuestro órgano de

dirección nacional, y quiero subrayar

que la Convención Nacional

Democrática es el máximo órgano de

dirección”, manifestó

“No, es que no hay ruptura, son

compañeros todos, los de Movimiento

Ciudadano Jalisco, incluso también en

términos de la legislación el día 5 de

octubre se notificarán los procedimien-

tos de elegibilidad para las elecciones

locales de Jalisco, y va a ser construido

de consenso como ha sido todo en

Movimiento Ciudadano”.

Deja MC puerta abierta
a candidatura de Ebrard
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Un Tribunal Colegiado declaró infun-

dada la queja del exdirector de

Petróleos Mexicanos, Emilio Lozoya

Austin, contra el desechamiento del

amparo que tramitó en marzo por la

falta de personalidad jurídica de

Pemex y la Unidad de Inteligencia

Financiera (UIF) en el caso Odebrecht.

Tras asumir la revisión del asunto,

luego que el Noveno Tribunal

Colegiado en Materia Penal del Primer

Circuito, se declaró incompetente, el

Tercer Tribunal Colegiado en Materia

Penal declaró infundado el recurso de

Lozoya Austin, y puso “a disposición

de la parte quejosa los dispositivos que

exhibió, apercibido que de no recoger-

los dentro del término de noventa días

contados a partir de esta notificación,

podrán ser destruidos”.

En marzo, los abogados de Lozoya

Austin, Miguel Ontiveros y Alejandro

Rojas, tramitaron un juicio de

garantías contra la resolución del juez

de control del Reclusorio Norte,

Gerardo Alarcón López, quien rechazó

el incidente de suspensión planteado

por los defensores para reclamar la

calidad de víctimas u ofendidos de

Pemex y la UIF, en el caso de los

sobornos de la constructora brasileña.

Sin embargo, el mismo mes fue

desechado el recurso por el Juzgado

Primero de Distrito de Amparo en

Materia Penal en la Ciudad de México,

lo que motivó que los abogados de

Lozoya Austin tramitarán una queja

ante el colegiado, misma que se

declaró infundada.

En la audiencia intermedia de

marzo de 2023, la defensa de Emilio

Lozoya expuso que Petróleos

Mexicanos y la Unidad de

Inteligencia Financiera no deben ser

considerados víctimas u ofendidos de

los presuntos sobornos de Odebrecht,

lo que rechazó el juez de control

Gerardo Alarcón López.

Redacción                                                  

Después de una semana de trabajos, un

grupo de Madres Buscadoras encontró

una fosa clandestina con los restos de

más de 40 personas en el municipio de

Tacámbaro, Michoacán, aunque existe

la posibilidad de que esta cifra aumen-

te en los próximos días.

Margarita López Pérez, diputada

local del Partido Verde Ecologista de

México (PVEM), lideró el proceso

de búsqueda que implicó descender

más de 200 metros en el interior de

una barranca. 

Desde el comienzo de la búsqueda,

López Pérez solicitó apoyo a través de

redes sociales y criticó la falta de pro-

tocolos de las autoridades.

En un video compartido en sus

redes, López Pérez exigió que las auto-

ridades brinden el apoyo necesario

para el levantamiento de los restos en

la fosa clandestina, y criticó la respues-

ta insuficiente del gobierno de Alfredo

Ramírez Bedolla, que envió solo tres

funcionarios con equipo limitado.

Además, destacó que el trabajo no

ha concluido y llamó a las autoridades

a realizar exámenes periciales para

identificar a las víctimas.
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El presidente Andrés Manuel López

Obrador aseguró que “son muy ridícu-

los” y que no hay que tomar en serio a

los legisladores del Partido

Republicano que aprobaron el jueves

una iniciativa en la Cámara de

Representantes de Estados Unidos

para frenar poco más de 60 millones

de dólares en proyectos de ayuda en

México, en respuesta a lo que el

Partido Republicano considera “falta

de voluntad” del gobierno mexicano

para combatir el tráfico de fentanilo.

El mandatario federal aseguró que

los legisladores republicanos utilizan

el tema del narcotráfico y el migrato-

rio con propósitos politiqueros, por lo

que calificó este acto como “de risa,

propaganda vil y corriente”.

En conferencia de prensa, el jefe

del Ejecutivo federal advirtió que más

adelante, los legisladores de la Unión

Americana “serán más atrevidos” y

plantearán que van a bombardear a

México o cosas por el estilo, “de risa”.

“Como hay elecciones en Estados

Unidos, los partidos, los candidatos o

precandidatos utilizan estos asuntos

delicados, lamentables, del uso y los

daños que causa el fentanilo, así como

el tema migratorios con propósitos

politiqueros”.

“No hay que tomarlos en serios, es

pura publicidad para tratar de engañar

a los ciudadanos de Estados Unidos,

pero ya cada vez está más desgastada

esta práctica tendenciosa, mentirosa,

calumniosa”, comentó.

En Palacio Nacional, el mandatario

federal envió un consejo a los legisla-

dores republicanos: “No se debe de

hacer en política ese ridículo”.

“Hoy (ayer), la Cámara aprobó mi

enmienda a H.R. 4665 que corta la

ayuda económica a México debido al

fracaso del país para detener la pro-

ducción y el tráfico de fentanilo”, pos-

teó en Facebook el representante repu-

blicano Alex Mooney.

“México no debe ser recompensado

con financiamiento de apoyo económi-

co cuando se niegan a detener la pro-

ducción de fentanilo”, agregó Mooney.

‘Nosotros no abrimos ni cerramos puertas’, señaló el líder partidista.

El presidente López Obrador dijo

que usan el tema migratorio y del

narcotráfico con fines electorales.

El hallazgo fue en el municipio

Tacámbaro tras semana de trabajo.

Seguirán blindando
Nuevo León

1/LOCAL

Iría Rayados por 
Vela o ‘Chicharito’

1/DEPORTIVO

Vive Nueva York día
más lluvioso en 2 años

INTERNACIONAL

Pospone Aerosmith
gira de despedida

EN ESCENA

BUSCAN MANTENER SU MOMENTO
Tigres se enfrentará hoy al Mazatlán en el estadio El Kraken con la idea 

de continuar con la buena racha que ha tenido en el Apertura 2023.

1/DEPORTIVO

Califica de
‘ridículos’ a

republicanos

Hallan más de 40
cuerpos en fosa
de  Michoacán

Rechaza tribunal queja de Lozoya contra Pemex

El exdirector de Petróleos Mexicanos expuso que la paraestatal y la UIF no

debían ser considerados víctimas de caso Odebrecht.



sos flujos humanos
venidos de Centro y
Suramérica, y ahora
también de África,
nos sitúan a nada de
una crisis humani-

taria de seguridad y salud, cuyo
agravamiento podría ser catastrófico
si a la media noche de hoy viernes y
madrugada de mañana sábado, cierra
el gobierno de Estados Unidos.

¿Cómo que cierra?, preguntará
usted. Pues sí, nuestro vecino del
norte está obligado cada año a que su
Congreso actualice y apruebe la ley
de financiamiento del gobierno y el
plazo vence el 30 de septiembre.

Si no hay acuerdo ni aprobación de
una mayoría republicana, el gobierno
del demócrata Joe Biden detendrá
muchas de sus operaciones, entre
otras las de las estaciones de reten-
ción migratoria. ¿Se imagina usted el
caos en esos confinamientos llenos de
migrantes hombres, mujeres y niños,
sin el personal requerido para aten-
derlos?

Las autoridades migratorias esta-
dounidenses han detenido en lo que
va del año a 1.6 millones de
migrantes. La oleada se intensificó
durante los últimos tres meses y de
seguir así el número de detenidos en
2023 superaría a los dos millones y
medio de 2022.

Pero esta, sin embargo, es sola-
mente una cara de la misma moneda.
La otra tiene que ver con los inter-
cambios comerciales entre México y
Estados Unidos, afectados grave-
mente a consecuencia de las medidas
tomadas para frenar el flujo migrante.
Las pérdidas ya son multimillonarias.

Y es que el gobierno esta-
dounidense decidió cerrar los princi-
pales cruces fronterizos ante la oleada
de miles y miles de personas que lle-
gan a esos puntos desde el sur del
continente y recientemente desde
África, sin que el gobierno mexicano
haya logrado contenerla.

El valor de la mercancía retenida
en la frontera por esa decisión es de
mil 485 millones de dólares (26.3 mil
millones de pesos al tipo de cambio
actual), de acuerdo con datos de la
región norte de Cámara Nacional del
Autotransporte de Carga
(CANACAR).

Por Ciudad Juárez, por ejemplo,
pasa diariamente un promedio de tres

mil 700 exportaciones. Con el cierre
del Puente de las América que conec-
ta a esa localidad chihuahuense con
El Paso, Texas, esa cifra disminuyó a
dos mil 600 exportaciones al día. Hay
mil 300 exportaciones atoradas, sin
poder pasar.

La Confederación Patronal de la
República Mexicana (COPARMEX)
estima por su parte, pérdidas de 35
millones de dólares diarios tan solo
en ese puente fronterizo, al no proce-
sar la carga de cientos de camiones
que salen con la producción termina-
da de muchas fábricas de la zona y de
las que ahora se han instalado medi-
ante el exitoso “nearshoring”.

El cierre de esos cruces fronterizos
fue una medida impuesta desde el
pasado 18 de septiembre por la
Oficina de Aduanas y Protección
Fronteriza de Estados Unidos y el
Departamento de Seguridad Pública
de Texas, al estimar que tan solo ese
día se contabilizaban en Ciudad
Juárez entre doce mil 14 mil
migrantes en situación de calle, cuyas
necesidades humanitarias son atendi-
das mayormente por la comunidad de
esa localidad fronteriza.

La medida obliga a las empresas a
recorrer mayores distancias, tripli-
cando el costo del transporte. Los
transportistas de Chihuahua buscan
cruzar sus mercancías ahora por
Nogales, Sonora o por Nuevo Laredo,
Tamaulipas. Los sectores más afecta-
dos son el farmacéutico, el automo-
tor, el de la salud y el de electrónica.

A nivel nacional, el sector del
autotransporte de carga moviliza
548.1 millones de toneladas de carga
al año, lo que representa el 83.3% del
valor total de las importaciones y
exportaciones de México con Estados
Unidos y un valor equivalente al
3.5% del PIB.

El foco rojo de esta alarmante
situación lo encendió el pasado miér-
coles 19 de septiembre Ferromex, del
Grupo México al anunciar que se veía
obligado a detener sesenta trenes en
rutas hacia el norte del país, equiva-
lentes a la capacidad de mil 800
camiones, ante el “notable incremen-
to de personas migrantes concen-
tradas en diversas regiones del país y
el severo riesgo que representa para
su integridad” la utilización de trenes
de carga para moverse hacia la fron-
tera norte.

Los datos aportados por Ferromex

son dolorosos: sobre los carros del
ferrocarril y en el patio de opera-
ciones ferroviarias de Torreón,
Coahuila, se encuentran más de mil
500 personas; en Irapuato,
Guanajuato, más de 800; en San
Francisco de los Romo,
Aguascalientes, alrededor de mil; y
en la ruta entre Chihuahua y Ciudad
Juárez, más de mil personas.

Para ellos y para el intercambio de
mercancías, la delincuencia organiza-
da y la inseguridad aumentan los ries-
gos. Aquí le compartía estos datos en
entregas pasadas: 17 mil 475 asaltos
al autotransporte de carga se
cometieron en la red carretera
nacional durante el primer trimestre
del año, a razón de 194 diarios o,

dicho de otra manera, ocho cada hora.
A esa cifra llegamos si se considera
que el Sistema Nacional de Seguridad
Pública registró tres mil 495 delitos
de ese tipo (dos mil 372 del fuero
común y mil 123 del fuero federal),
pero que de uno denunciado cinco no
lo son. De cualquier modo, los ofi-
cialmente denunciados implican un
aumento de casi diez por ciento en
relación con el mismo período del
año pasado.

Un dato más que dimensiona la
inseguridad que prevalece en los
caminos nacionales: son 54 mil las
vacantes que hay en estos momentos
de operadores del transporte de carga.
Esto quiere decir que casi 4% de una
flotilla compuesta por un millón y
medio de unidades, está sin choferes
que por miedo a la inseguridad no se
contratan.

López Obrador se le acaba el
tiempo, difícilmente podrá
hacer algo trascendente en el
escaso año que le resta de su
gobierno. Prácticamente se
dedicará a terminar las megao-

bras iniciadas y a seguir repartiendo dinero a
través de los programas sociales y con ello
pretender que su partido gane la elección pres-
idencial en 2024. Incluso así lo manifiesta el
proyecto de presupuesto 2024, presentado al
Congreso el pasado 8 de septiembre.

No pretendo polarizar sobre el análisis de
los resultados de este gobierno, pero lo que sí
me queda claro es que López Obrador tiró por
la borda la gran oportunidad histórica que le
dimos los electores en 2018.

El presidente López tuvo todo, todo: tuvo el
triunfo en las urnas de manera abrumadora,
tuvo mayoría calificada en el Congreso de la
Unión, tuvo la legitimidad y la confianza de la
ciudadanía.

Tuvo todo para haber logrado enfilar al país
al desarrollo y sin embargo lo desperdició
ensimismado en su ego, canceló el diálogo con
todos los sectores, se llenó de soberbia, se
enfermó de poder y de su ideología, y se
encaprichó con el rumbo que quiso darle al
país; un rumbo que no iba alineado con las
necesidades verdaderas que marcaba la
demografía, es decir los mexicanos que ya
nacieron.

Quien llegue a la presidencia en 2024, ten-
drá un escenario muy cuesta arriba por el tiem-
po perdido ante la debilidad de las finanzas
públicas, especialmente Pemex, y la presión
de las necesidades sociales marcadas por la
demografía y los rezagos en infraestructura y
servicios básicos.

Bajo esta perspectiva diríamos que el pres-
idente López Obrador, atrapado por su dema-
gogia y su populismo, fue literalmente un irre-
sponsable, cuanto más si tuvo todo para cam-
biar la historia; no pretendo criticar lo hecho,
solo señalar lo que pudo haberse hecho tenien-
do todo para construir las bases del México del
siglo 21.

México es un país de casi 130 millones de
habitantes, donde 40 millones son menores de
18 años; también la población entre 15 y 29
años es el 25% del total, por lo que aproxi-
madamente 50% de la población es menor de
30 años.

55% de la población empleada se ocupa en
condiciones de informalidad presentando pre-
cariedad laboral con menores salarios, inesta-
bilidad en el trabajo y carencia de seguridad
social. 6 de cada 10 trabajadores carecen acce-
so a la salud teniendo que usar recursos per-
sonales para cubrir sus necesidades en este
rubro. Por otro lado, casi 20 millones de per-
sonas tienen 60 años o más y son consideradas
como adultos mayores y esta cantidad crecerá
con el paso del tiempo.

Estos números sobre las condiciones
demográficas y sociales de los mexicanos nos
indican con claridad lo que debe atender nue-
stro gobierno, sin mentiras ni populismos, sino
de manera efectiva.

La demografía nos señala que para los
próximos 15 años, México necesita generar 2
millones de empleos anuales formales prome-
dio, por lo que podemos asegurar que este es
el gran reto: empleo. El empleo es resultado
del emprendimiento y la inversión productiva
por lo que ambos deben fomentarse.

Además, se habla demagógicamente de
“justicia social” mientras el 60% de los traba-
jadores mexicanos no tienen acceso a los ser-
vicios de salud, que también son de pésima
calidad.

Quien sea el próximo presidente o presi-
denta de México deberá hacer a un lado su ego
y su ideología y atender a los mexicanos que
ya nacieron y que demandaran empleo y salud.

l enigma Ayotzinapa,
suceso tétrico, indicio de
la podredumbre de un
putrefacto régimen gen-
erador de un submundo
de componendas, desen-

freno y corrupción, cohabitado por
grupos delictivos conformados por
políticos, policías, militares, sicarios
y malvivientes. Ayotzinapa, luego de
14 años, ¿y las víctimas? ¿y los victi-
marios.

A cuatro meses de la noche de
Iguala en que se esfumaron 43 estudi-
antes de la Rural Raúl Isidro Burgos
en Ayotzinapa, el procurador General
de la República, en aquel enero de
2015, Jesús Murillo Karam concluyó
en la llamada “verdad histórica” sus-
tentada en una “investigación
exhaustiva, profunda y seria, con

resultados científicos”, bajo el
supuesto de que los estudiantes
fueron privados de su libertad, priva-
dos de la vida, incinerados y arroja-
dos al Río San Juan, en Guerrero, por
parte de integrantes del grupo
Guerreros Unidos, que los creyeron
parte del grupo contrario, Los Rojos.

En un caso para Ripley, desde
agosto de 2022 Jesús Murillo Karam,
entonces responsable de la investi-
gación de los sucesos de Iguala, hoy
está en la cárcel acusado de contribuir
en el montaje de la “verdad históri-
ca”, tortura, desaparición forzada y
delitos contra la administración de
justicia en el marco del caso
Ayotzinapa. Murillo Karam, “el acu-
sador acusado” obviamente no
planeó ni perpetró la masacre de
Ayotzinapa, tampoco es sancionable
que “se cansó” tratando de esclarecer
lo ocurrido. Los investigadores de la

4T en su afán de convencer de que no
son iguales -por supuesto que no lo
son- intentan demostrar que están
resolviendo este gran enigma, pero
¿resulta imperioso mantener tras las
rejas al ex procurador de justicia?

Alejandro Encinas, presidente de
la Comisión para la Verdad y Acceso
a la Justicia en el Caso Ayotzinapa
desacreditó la “mal llamada verdad
histórica”, construcción elaborada
desde el gobierno federal para
encubrir los hechos y legitimar e
imponer la versión de la incineración
de los 43 estudiantes en el basurero
de Cocula y así poder concluir el
caso. El entonces presidente de la
República -léase Enrique Peña Nieto-
junto con colaboradores del máximo
nivel de gobierno, en torno a la lla-
mada junta de autoridades, fueron los
responsables de la construcción de la
“verdad histórica”. Concluye Encinas

en que Ayotzinapa fue un crimen de
Estado. Entre los asistentes a las dos
juntas de autoridades referidas, citado
por el propio Encinas, figura el hoy
candidato de Morena a gobernar la
CDMX, Omar García Harfuch, quién
acepta haber estado presente, pero
como integrante de la Policía Federal
y no como coordinador estatal de
Guerrero. Fuego amigo. Al respecto
AMLO consideró que son tiempos
electorales y se busca desacreditar a
los involucrados, que el hecho de que
García Harfuch haya asistido a las
mencionadas reuniones no significa
que haya participado en la detención
de los jóvenes.

El enigma Ayotzinapa se agudiza,
ya Alejandro Encinas aceptó que en
caso de no quedar resuelta la investi-
gación, quedan sentadas las bases
para que sea concluida por la próxima
administración.

En resumidas cuentas, después de
tanto bla bla, no hay pruebas con-
cluyentes que desmientan a la tan
vapuleada “verdad histórica”.

Prevalece la más que razonable
duda de que el enigma Ayotzinapa no
será resuelto.

l Auditor Superior de la
Federación, David
Colmenares, tiene la mira
puesta en su reelección, a
pesar de que faltan todavía
tres años para que culmine

su encargo y para que el Congreso de la
Unión evalúe la viabilidad de otorgarle un
segundo periodo de ocho años o le busque
finalmente un remplazo, justo a la mitad del
próximo gobierno.

Además de cabildear sus aspiraciones
con los diputados del partido predominante,
como ya se vio con el caso del presidente de
la Junta de Coordinación Política de la
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, el fun-
cionario pavimenta el camino impulsando a
perfiles cercanos a la cabeza de los organis-
mos profesionales y de la sociedad civil que
emitirán una opinión para elegir al futuro
auditor.

En el Instituto Mexicano de Contadores
Públicos acaba de colocar a su cercana, la
coahuilense Ludivina Leija Rodríguez,
como vicepresidenta del organismo para el
periodo 2023-2025, lo que significa que
asumirá la Presidencia del IMCP para el
periodo 2025-2027, cuando podrá emitir
una opinión favorable para Colmenares.

En realidad no existe un estatuto que
determine que el vicepresidente General del
Instituto deba asumir la presidencia de su
Comité Ejecutivo Nacional de manera
automática, pero los Contadores Públicos
saben que esta es una regla no escrita: que la
mencionada vicepresidencia es un escalón
para asumir el mando total; así ha sido para
los últimos cinco expresidentes.

El problema es que, el pasado 21 de sep-
tiembre, la Junta de Honor del IMCP emitió
una resolución sobre diversas denuncias
que se presentaron en el organismo contra
Ludivina Leija, respecto a que no cumple
con los requisitos estatutarios para ocupar
su vicepresidencia; en específico el de ser
Contadora Pública Certificada por el propio
Instituto.

La valoración de la Junta, algo así como
el Poder Judicial del IMCP, arrojó que efec-
tivamente la ya vicepresidenta no cumple
con los requisitos “establecidos en el punto
8 del Artículo 3.24 del Reglamento de los
Estatutos”; por lo que se resuelve que Leija
Rodríguez no es elegible para el cargo y el
proceso de elección se debe reponer.

Así de clara y contundente la instrucción
de la Junta de Honor, que preside el
Contador Público Roberto Resa; pero
parece que la Comisión Orientadora de
Elecciones se aferra a mantener el nom-

bramiento, pues a más de una semana de
esta orden las cosas se mantienen como
estaban, con Ludivina Leija Rodríguez
despachando ya como vicepresidenta.

El asunto se ha convertido en todo un
escándalo en el organismo que preside
Laura Grajeda, y que agrupa a 60 colegios
de Contadores Públicos de toda la
República y a más de 21 mil profesionistas
en la materia, la mayoría ya inconforme con
la actuación de su Comité Ejecutivo
Nacional tras la difusión de la resolución de
su Junta de Honor.

Se dice entre los integrantes del IMCP
que el gremio nunca ha tenido en realidad
buena relación con el auditor Colmenares.
De entrada porque el funcionario oaxaque-
ño es un economista y, aseguran, siempre ha
menospreciado el valor y el trabajo de los
contadores públicos. El otro punto de con-
flicto son los actos de corrupción que se le
han señalado al funcionario y los pobres
resultados de los Informes de auditorías.

Este conflicto con los Contadores
Públicos ha obligado a David Colmenares a
meter mano en su máximo organismo
gremial, con ayuda de algunos miembros
del propio IMCP que fungieron en alguna
etapa como contralores y que, coincidente-
mente, han desaparecido sus irregularidades
en esta etapa de la ASF.

sábado 30 de septiembre del  2023
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Ciudad de México / El Universal                 

La virtual candidata presidencial de
Morena, Claudia Sheinbaum, aseguró
que los que conforman la oposición se
están haciendo “bien chiquitos”, y
que incluso ya nadie quiere estar con
ellos ya que representan la corrupción
y privilegios.

Durante la firma del Acuerdo de la
Unidad por la Transformación en
Tampico, Tamaulipas, en el que se
sumaron empresarios y deportistas, la
exjefa de gobierno mencionó que, en
cambio los que forma parte de la
Cuarta Transformación siguen siendo
“la esperanza de México”.

“Del otro lado se están haciendo
bien chiquitos, la verdad. Casi nadie
quiere estar allá porque saben que es la
corrupción, los privilegios, en cambio
aquí sigue estando la esperanza de
México”, mencionó la Coordinadora
Nacional de los Comités de la Defensa
de la Transformación.

En ese sentido, Claudia Sheinbaum
hizo un llamado a la unidad pues ya
quedo a atrás el periodo de la encuesta,
“nos toca a todos estar juntos para cami-
nar de la mano para darle continuidad a
la transformación que inició el presiden-
te Andrés Manuel López Obrador”.

La aspirante presidencial pidió a
las personas que formen Comités de
la 4T conformados con 20 personas
para hacer visitas casa por casa para
hablar de los logros de la administra-
ción del presidente.

De cara a la elección presidencial,

Sheinbaum reiteró que buscan cambiar
la Constitución para que los jueces y
ministerio sean elegidos por el pueblo,
“queremos que el Poder Judicial haga
justicia” además de llevar la educación
media superior gratuita para el país.

Mientras tanto, el presidente nacio-
nal de Morena, Mario Delgado, sostu-
vo que se viene una elección clave para
el país en México.

“Sólo hay dos opciones o sigue la
Transformación y el gobierno del pue-
blo y para el pueblo, o regresa la
corrupción, regresan los privilegios,
regresa la robadera”, comentó.

Por su parte, ante decenas de mili-
tantes y simpatizantes de Tampico,
Tamaulipas, el presidente nacional de
Morena, Mario Delgado, aseguró que

la unidad prevalece al interior del
movimiento de transformación.

“En nuestro movimiento estamos
muy unidos, muy conscientes del
momento histórico que vive nuestro
país”, aseguró en la firma del acuerdo
“Unidad por la Transformación”.

Además, el dirigente morenista des-
tacó que la mayoría del pueblo quiere
continuar el proceso de transformación
nacional, por lo que llamó a la militan-
cia, así como a quienes tienen simpatía
por el movimiento, a participar y conti-
nuar con los trabajos rumbo al 2024.

Reconoció el liderazgo de Claudia
Sheinbaum, quien decidió enfocar
esfuerzos para convocar a más mexica-
nas y mexicanos que están de acuerdo
con lo que hoy sucede en el país.

Ciudad de México / El Universal                 

El presidente Andrés Manuel López
Obrador reconoció este viernes al multi-
millonario Elon Musk, por viajar a la
frontera sur de Estados Unidos con
México y desde ahí llamar a la legaliza-
ción de migrantes “honestos, que trabajen
y contribuyan” en la Unión Americana.

El jefe del Ejecutivo federal mani-
festó que es “muy hipócrita” la política
antimigrantes pues afirmó que en la
Unión Americana no tienen fuerza de

trabajo y en cambio se sanciona o se
persigue a migrantes.

“Estuvo muy bien porque él está
planteando de que se legalice, de que se
permita la entrada (a migrantes).
Porque es también muy hipócrita esa
política antiinmigrante, no tienen fuer-
za de trabajo y se sanciona o se persi-
gue a los migrantes”, dijo en conferen-
cia de prensa.

En Palacio Nacional, el Mandatario
federal reconoció como un avance el pro-
grama de ingreso a Estados Unidos de

migrantes centroamericanos y del Caribe,
del presidente estadounidense, Joe Biden,
pero manifestó que no es suficiente.

“El Presidente Biden ha avanzado en
entregar estas visas de trabajo a migran-
tes. Ya van como 400 mil visas entrega-
das, pero hacen falta más. Y hace falta
más en atender el problema en los lugares
de origen porque el que sale ya tiene un
destino, quiere llegar a Estados Unidos.

“Entonces, lo que hay que procurar
es que en sus pueblos tengan oportuni-
dades de trabajo, de bienestar”, dijo.

Ayer, en una transmisión en vivo, el
multimillonario Elon Musk discutió
sobre la crisis migratoria en la frontera. 

El miércoles anunció que visitaría
Eagle Pass, Texas, “a finales de esta
semana para ver qué está pasando por
mí mismo” después de hablar con un
congresista estatal que calificó la crisis
humanitaria en la frontera como “un
problema grave”.

En un live indicó que “como inmi-
grante en Estados Unidos, soy extrema-
damente proinmigrante y creo que nece-
sitamos un sistema de inmigración
ampliado para que se permita entrar a
cualquiera que sea trabajador y honesto”.

El director ejecutivo de X también
señaló que se debe “facilitar la migración
legal y detener el flujo”, y mencionó que
EU “no debería permitir que personas en
el país infrinjan la ley (...) Pero no
deberíamos permitir la entrada a personas
que infringen la ley. Eso no tiene sentido.
La ley existe por una razón”, aseguró.

Claudia Sheinbaum, coordinadora de la 4T, afirmó que ‘ya nadie quiere estar
con ellos, ya que representan la corrupción y privilegios’.

El presidente elogió la idea del millonario de detener el flujo a través de la
regularización, durante la visita del magnate a la frontera sur de EUA.

Ciudad de México / El Universal                 

En Los Angeles, California, exhortó
a los candidatos republicanos a ter-
minar con el discurso de odio contra
los migrantes y jornaleros agrícolas
mexicanos que fueron quienes ali-
mentaron a Estados Unidos durante
la pandemia.

Después de un encuentro con jor-
naleras agrícolas que trabajan en los
campos de California, dijo que
“cuando escucho a los candidatos
republicanos referirse como se refie-
ren a los mexicanos, cuando hay
amenazas de deportaciones masivas,
creo que tendrían que venir aquí”.

“Tendrían que tener cuántos
mexicanos murieron en la pande-
mia, para que se enteren que son los
que sostuvieron a este país en
momentos muy críticos, en esa
comunidad que no se rajó que estu-
vo produciendo alimento que hizo

que el país no se cayera del todo”,
dijo en entrevista.

“Entonces, tenemos que empezar
a entendernos unos a otros y acabar
con el odio, porque el odio no sólo
está en México, el odio yo lo veo en
muchas personas de decir pues, el
racismo, la discriminación, la xeno-
fobia, el que viene de fuera sientes
que te viene a quitar cosas, pero más
bien te viene ayudar.

“Entonces de alguna manera son
los que van a trabajar para que
haya pensiones de los que se van a
jubilar pronto”.

En su mensaje a las migrantes
mexicanas, expuso que quiere que
sus familias que están allá estén
tranquilas, en materia de seguridad,
hay mucho miedo de lo que está
pasando en México.

“Que voy a ser una mujer que le
va a entrar a los temas, que no se va
a rajar”, manifestó.

‘Los de la oposición se
están haciendo chiquitos’

Reconoce a Elon Musk por propuesta migratoria

Ciudad de México / El Universal                 

Una jueza federal dejó insubsistente la
vinculación a proceso dictada contra
Antonio Oseguera Cervantes, hermano
del michoacano Nemesio Oseguera, líder
del CJNG, por lo que hace al delito de
acopio de armas de uso exclusivo de las
Fuerzas Armadas, y ordenó a un juez de
control dictar otra resolución en la que se
tomen en cuenta elementos no considera-
dos en diciembre de 2022.

Abigail Ocampo Álvarez, titular del
Juzgado Primero de Distrito en Materia
de Amparo y Juicios Federales en el
Estado de México, concedió un amparo a
“Tony Montana”, preso en el penal del
Altiplano, al considerar que no existen
indicios razonables que permitan esta-
blecer que cometió dicho delito.

“Esta juzgadora considera que res-
pecto al delito de acopio de armas, el
auto de vinculación a proceso se
encuentra indebidamente motivado”,
señaló Ocampo Álvarez.

Por lo que, la juzgadora ordenó al
Juez de Distrito Especializado en el
Sistema de Justicia Penal Acusatorio,
adscrito al Centro de Justicia Penal
Federal en el Estado de México, con
residencia en Almoloya de Juárez,
convocar a una nueva audiencia y
dictar una nueva resolución en la que
al analizar el delito de acopio de
armas de uso exclusivo del Ejército,
Armada y Fuerza Aérea, que se le
imputa a “Tony Montana”, prescinda
del argumento referente a que sólo es
necesario acreditar la existencia de
cinco armas.

Atonio Oseguera Cervantes había
sido acusado de acopio de armas de
uso exclusivo de las fuerzas armadas.

Ampara jueza a hermano de ‘El Mencho’

Exhorta Xóchitl a republicanos
parar discurso contra migrantes

La opositora estuvo de visita en Los Angeles, California.

Ciudad de México / El Universal                 

El presidente Andrés Manuel López
Obrador realiza una supervisión de los
programas del Bienestar en el Estado
de México acompañado de la goberna-
dora de la entidad, Delfina Gómez.

Al inicio del evento, en el Parque
Ecológico y Deportivo “Sierra Hermosa,
el presidente López Obrador levantó la
mano a la gobernadora Delfina Gómez y
a la alcaldesa de Tecámac, Mariela
Gutiérrez, quien -al término de la arenga-
le besó la mano al mandatario.

A su arribo, el presidente López
Obrador fue arropado con vítores y
aplausos entre gritos como “¡Presidente!
¡Presidente! ¡Presidente!” Y “Es un

honor estar con Obrador”.
Con cartulinas con mensajes como

“Con afecto te queremos presidente”
y “Jóvenes construyendo el futuro
con AMLO”, los habitantes de este
municipio dieron la bienvenida al
Jefe del Ejecutivo.

El presidente López Obrador está
acompañado por todo su Gabinete del
Bienestar, que encabeza la secretaría
del ramo, Ariadna Montiel.

Ante la polémica, Mariela
Gutiérrez, de 59 años, defendió su
decisión y acusó de “clasistas” a quie-
nes criticaron la muestra de “cariño y
respeto” que tuvo hacia López
Obrador, con quien ha “luchado” en los
últimos 10 años.

La munícipe de Tecámac, Mariela Gutiérrez, generó polémica.

Alcaldesa besa la mano
de AMLO durante gira



Ciudad de México / El Universal          

El magistrado presidente de la Sala

Superior del Tribunal Electoral

(TEPJF), Reyes Rodríguez

Mondragón, sostuvo que la transpa-

rencia y el acceso a la información

son una condición democrática y, por

ello, se ha implementado una política

de Justicia Abierta.

En la inauguración del Seminario

en Materia de Protección de Datos

Personales en Asuntos

Jurisdiccionales, aseguró que el

TEPJF garantiza el equilibrio que

tiene que haber entre objetivos fun-

damentales y autónomos, como es

garantizar la transparencia de la

información por el interés público y

también proteger la información per-

sonal de quienes participan en cual-

quier proceso jurisdiccional o admi-

nistrativo.

Subrayó que es necesario que los

tribunales profesionalicen mucho

más el tratamiento de la información

personal, siendo inherente a brindar

una justicia abierta eficaz y ciudada-

na con altos estándares nacionales e

internacionales.

Por su parte, el magistrado Felipe

Alfredo Fuentes Barrera, enfatizó que

la libertad de expresión y el acceso

universal a la información son piedras

angulares para construir sociedades

de conocimiento integradoras.

Explicó que la información es una

condición necesaria para el fortaleci-

miento del Estado de derecho, de la

democracia y para el respeto de los

derechos humanos en nuestro país.

Resaltó que México enfrenta un

importante desafío en cuanto a los

robos de identidad, y ocupa el octavo

lugar a nivel internacional. 

Destacó que el gran reto de las ins-

tituciones que manejan datos persona-

les de terceros consiste en velar por

que no sean vulnerados por un trata-

miento inadecuado o por ignorar deli-

beradamente las medidas de seguri-

dad físicas, administrativas o técnicas

que la norma establece.

El magistrado apuntó que el

Tribunal Electoral mantiene su com-

promiso con la protección de los datos

personales y en ese sentido se ha pro-

nunciado sobre el derecho concedido

a su titular para resguardar y decidir

sobre el uso de su información.

LISTOS PARA LA HORA 
DE LA DEMOCRACIA

Durante la “Tercera Reunión de

Colaboración Institucional con las Salas

Regionales del Tribunal Electoral del

Poder Judicial de la Federación”

(TEPJF), el magistrado presidente Reyes

Rodríguez Mondragón hizo hincapié en

la relevancia del papel de la justicia en el

proceso electoral 2023-2024, especial-

mente en un contexto democrático desi-

gual como el de México. En este sentido,

instó a las juezas y jueces electorales a

actuar como garantes de la validez de las

elecciones en el país.

El magistrado presidente enfatizó

que no deben temer a los desafíos que

puedan surgir al desempeñar su función

de asegurar la normalidad democrática. 

Subrayó que el TEPJF cuenta con la

experiencia necesaria y el talento de su

personal para abordar y resolver las

controversias que puedan surgir. 

En sus palabras, el Tribunal Electoral

está preparado para enfrentar el momento

crucial de la democracia en México.

Uno de los aspectos destacados de esta

reunión fue la mesa de discusión sobre los

retos del proceso electoral federal y local

2023-2024. Expertas y expertos en ámbi-

tos como el comicial, el económico, la

seguridad y la sociedad civil compartie-

ron sus perspectivas sobre los desafíos

que se presentarán durante el desarrollo

de este proceso electoral. 

La magistrada María Guadalupe

Silva Rojas, presidenta de la Sala

Regional Ciudad de México del TEPJF,

moderó la conversación.

Luis Felipe Bravo Tinoco, titular de la

dirección jurídica de la Coparmex,

subrayó el compromiso del sector en pro-

mover la legalidad en todas sus acciones

relacionadas con la democracia.

Ciudad de México / El Universal          

El Instituto Nacional de Migración

(INM) informó que la madrugada de

este viernes, elementos de Grupo Beta

Tecate auxiliaron a 11 personas mexi-

canas que lograron salir del Cerro de

Cuchumá tras ser atacados con armas

de fuego, en Tecate, Baja California.

Migración refirió que rescataron a

un herido y localizaron el cuerpo de

dos fallecidos que viajaban en este

grupo de migrantes que buscaban lle-

gar a Estados Unidos.

Ante el reporte del Centro de Control,

Comando, Comunicación (C4) de la ciu-

dad de Tecate, Grupo Beta se trasladó en

compañía de otras instancias locales de

seguridad y rescate a la falda del cerro,

donde se encontraban 11 mexicanos que

informaron de un lesionado y dos más

que habrían muerto.

Poco antes del amanecer, el personal

de Grupo Beta Tecate y elementos de

diferentes corporaciones de auxilio y

rescate iniciaron el ascenso hasta el

punto donde se reportó fueron atacadas

las personas migrantes.

“Ahí se localizó a un hombre herido

por arma de fuego y a dos más sin sig-

nos vitales, los tres de nacionalidad

mexicana”, detalló el INM.

De los 11 que salieron de la zona

serrana, dos mujeres fueron trasladadas

a centros de salud cercanos para ser

atendidas por impacto de bala.

Sábado 30 de septiembre de 2023

Ciudad de México / El Universal          

Al participar en Washington en el

Diálogo Económico de Alto Nivel

México-Estados Unidos, Alicia

Bárcena, titular de la Secretaría de

Relaciones Exteriores (SRE), mencionó

que México realiza retornos asistidos

de personas en nuestro país.

En un mensaje a medios junto a la

secretaria de Economía, Raquel

Buenrostro; el secretario de Estado esta-

dounidense, Antony Blinken; Gina

Raimondo, secretaria de Comercio; y

Katherine Tai, representante comercial,

la canciller Bárcena precisó que estos

retornos asistidos son hacia Guatemala,

Honduras y El Salvador, mientras se

explora Ecuador, Venezuela y Colombia.

“Ya estamos realizando seis vuelos

semanales, en el caso de Guatemala,

Honduras, El Salvador, cuando menos

los países centroamericanos”, refirió la

secretaria de Relaciones Exteriores.

Refirió que el foco central de los diá-

logos con Estados Unidos “es para

beneficio de las personas”.

Sobre la violencia reciente en esta-

dos como Chiapas, Zacatecas y

Guerrero, Alicia Bárcena señaló que

México no minimiza el tema, además

que López Obrador lo aborda “todos los

días” con el gabinete de seguridad.

“Desde luego que estamos muy aler-

tas (...) Sin duda el tráfico de armas es

uno de los problemas críticos, y efecti-

vamente estamos trabajando con

Estados Unidos”, manifestó.

Ciudad de México / El Universal          

La diputada Ivonne Cisneros Luján

(Morena) propuso aumentar la licencia

de maternidad de 12 a 18 semanas, para

impulsar el cuidado y los derechos

laborales de las madres trabajadoras.

Lo anterior, a través de una reforma

al artículo 123 de la Constitución, y

homologarlo con el Convenio Número

183 sobre la Protección de la

Maternidad de la Organización del

Trabajo (OIT), que establece las licen-

cias por maternidad remunerada por 18

semanas y un mínimo de 14 semanas.

La iniciativa también plantea incre-

mentar el plazo de la licencia por

maternidad en los casos de adopción,

de forma proporcional a quienes hayan

tenido un embarazo o parto.

Así como incluir e incrementar en

proporción, en aquellos casos que las

hijas o hijos hayan nacido con alguna

discapacidad o requieran atención

médica hospitalaria.

El documento refiere que existen

países que ya han regulado la licencia

por maternidad en 104 semanas o hasta

un año, como en el caso de Reino

Unido.

En Brasil, Colombia, Cuba y Costa

Rica tienen mayores semanas con

licencia en comparación con México,

señaló la legisladora.

“Nuestro país tiene un área de opor-

tunidad en el incremento de las sema-

nas de licencia por maternidad, que

pueden incidir en el bienestar de las

mujeres trabajadoras, sus hijas e hijos,

y la consolidación de acciones afirma-

tivas para la igualdad sustantiva”, dijo.

La canciller Alicia Bárcena mencionó que realizan viajes a Guatemala,

Honduras y El Salvador.

La iniciativa plantea incrementar de 12 a 18 semanas de permiso; también

plantean el plazo de la licencia por maternidad en os casos de adopción.

El presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral, Reyes Rodríguez

Mondragón, sostuvo que han implementado la política de justicia abierta.

Elementos del Grupo Beta Tecate auxiliaron a 11 mexicanos que lograron

salir del Cerro de Cuchumá, tras ser embestidos por armas de fuego.

Realizan retornos asistidos a
migrantes latinoamericanos

Proponen aumentar licencia de maternidad

Ciudad de México / El Universal          

Ayer concluyó la visita a nuestro país

del Grupo de Trabajo de las Naciones

Unidas sobre la Detención Arbitraria

(GTDA), la cual se desarrolló del 18 al

29 de septiembre y en la que se hicie-

ron algunas observaciones.

Las Secretarías de Relaciones

Exteriores y de Gobernación informa-

ron que en 12 días de trabajo, el Grupo

sostuvo 19 reuniones con 44 institucio-

nes federales y locales de Chiapas,

Nuevo León y Ciudad de México.

En atención a su mandato, la dele-

gación del GTDA realizó visitas a

centros federales de readaptación

social; a instalaciones migratorias;

así como a centros estatales de rein-

serción social y de adolescentes en

conflicto con la ley; de igual manera

visitaron nosocomios de especialida-

des de salud mental y centros de asis-

tencia e integración social.

El Grupo de Trabajo señaló dentro

de sus observaciones que el modelo de

presunción de inocencia, ahora prescri-

to como principio rector en el sistema

jurídico mexicano, “es fundamental

para evitar la detención arbitraria”.

El GTDA señaló también que, en

seguimiento a su recomendación ante-

rior, en 2019 se introdujo una reforma

constitucional que estableció el

Registro Nacional de Detenciones

(RND), en virtud del cual las detencio-

nes deben ser inscritas dentro de las

cinco horas siguientes a la privación de

la libertad, y formularon diversas

observaciones para su fortalecimiento.

“El grupo reconoció la disminución

del arraigo y que rara vez se utiliza en

la actualidad, sin embargo, alienta a las

autoridades mexicanas a eliminar este

procedimiento y disminuir la detención

preventiva”, informaron.

El Estado mexicano, al tiempo de

recibir las observaciones preliminares,

señaló al Grupo de Trabajo su preocu-

pación debido a que “no se refleja ade-

cuadamente el contexto actual”, reac-

cionaron las autoridades mexicanas.

“La política de seguridad del

Gobierno de México tiene un nuevo

enfoque que busca atacar las causas

estructurales de la desigualdad y reco-

noce los desafíos en la materia; no se

coincide en la apreciación del Grupo de

Trabajo de que las detenciones arbitra-

rias se presenten de manera generaliza-

da en el país”, señalaron.

Relaciones Exteriores y

Gobernación señalaron la importancia

de reflejar de manera adecuada la situa-

ción del país, pues ello abonará a que

las recomendaciones del Grupo de

Trabajo sean implementadas y se tra-

duzcan en acciones para el fortaleci-

miento institucional para el cumpli-

miento de las obligaciones internacio-

nales en materia de derechos humanos.

Refuta México observaciones de la ONU

Atacan a migrantes
en Baja California

Concluye visita del Grupo de Trabajo de Naciones Unidas sobre la Detención

Arbitraria, que señala que en el país persiste la tortura.

Transparencia, una condición de la democracia

MÉXICO, ENTRE LOS QUE
MENOS DÍAS OTORGA 

México es uno de los países

a nivel mundial que menos

días de licencias de materni-

dad otorga, con apenas 12

semanas, mientras que paí-

ses como Venezuela otorgan

26; Chile, Colombia, Cuba y

Paraguay conceden 18,

como recomienda la

Organización Internacional

del Trabajo, mientras que

Brasil y Costa Rica dan 17.

En el caso de permiso de

paternidad, en México se

conceden 5 días, lo mismo

que en Brasil y Chile, pero en

Colombia, Venezuela y

Paraguay es de 14 días.

Comparado con otros paí-

ses la diferencia es mayor.

Por ejemplo, en Islandia

otorgan una licencia de 5

meses para la mujer y de 5

meses para la pareja, más

otros dos meses distribuidos

a su elección.



Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO

Bolsas Intereses Metales Tipo de cambio

Anterior TIIE 28 días

TIIE 91 días

TIIE 182 días

CPP

Cetes 28 días

Cetes 91 días

Cetes 182 d.

Cetes 350 d.

Centenario
$40.700

Plata México
$397.27

VentaDlr. Americano

Interbancario 28

Interbancario 29

$17.85

$17.52

$17.41

11.5028

11.5083

11.5090

8.11

7,870362

7,871663

7,872965

7,874266

1,051.84

Actual

$16.90

$17.52

$17.40

Compra

MEXICO BMV

Var % Udis 29

Udis 30

Udis 01

Udis 02

11.05

11.39

11.60

11.66

Petróleo
(dólares por barril)

Mezcla Mexicana

88.46
Brent

95.31
WTI

90.79

S&P BMV 

-1.32%

FTSE BIVA

-1.16%
MEXICO BIVA

Dow Jones

-0.47%33.666,34

NUEVA YORK
33.507,50

51,554.95 50,874.98 Hallowen Horror
Fest

Hoy en

Cintermex

1,064.16
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El dato del día

29 de septiembre de 2023

17.4127
16.90 17.85

18.13

0.11651 0.11671

50,874.98

1.32% menos

Baja

12 centavos menos

12 centavos menos

0.00053 centavos menos

33.507,50

0.47% menos

11.25 11.05

158.84

18.70

Baja679.97

Los bancos privados están cobrando las
hipotecas más caras de este año debido a la
lucha contra la inflación que comenzó el Banco
de México (Banxico). La tasa promedio de los
créditos para adquirir una casa o un departa-
mento se incrementó a 11.41% en agosto y se
trata del costo más alto desde diciembre del
año pasado.

Ciudad de México/El Universal.-

El sindicato de trabajadores de la

industria automotriz en Estados

Unidos (United Auto Workers —

UAW—, por sus siglas en inglés)

extendió la huelga a otras dos plantas,

una General Motors (GM) en

Michigan y otra de Ford en Chicago.

Esto suma a siete mil trabajadores al

paro, mientras que la producción de los

modelos Chevrolet Traverse, Buick

Enclave y Ford Explorer, así como

Lincoln Aviator se verá afectada.

La Industria Nacional de Autopartes

(INA) estima que al cierre de la próxi-

ma semana habría una disminución

acumulada de 280 millones de dólares

en la producción mexicana de

autopartes.

Esto equivale a poco más de 0.3%

de las exportaciones realizadas a

Estados Unidos en 2022.

En tanto, ninguna otra planta de

Stellantis entró en paro debido a que

las negociaciones con el sindicato van

avanzando.

Hasta el momento, 25 mil 300 tra-

bajadores sindicalizados de la industria

automotriz están en huelga de los 146

mil miembros pertenecientes al United

Auto Workers (UAW) que trabajan en

GM, Ford o Stellantis.

La planta Delta Township de GM

tiene dos mil 300 trabajadores,

incluyendo 300 que laboran en la parte

del complejo dedicada al estampado, la

cual no entrará en huelga ya que le

provee a otras plantas de la empresa.

Mientras que la planta de Ford en

Chicago emplea a cinco mil 700 traba-

jadores, señalan en United Auto

Workers.

El presidente del UAW, Shawn

Fain, dijo que las "negociaciones no

están rotas" y siguen en pláticas con las

tres compañías, por lo que espera lle-

gar a un acuerdo que refleje el sacrifi-

cio y la contribución de los traba-

jadores en la última década.

Las otras tres plantas en huelga son:

Ford en Wayne, Michigan; Stellantis

en Toledo, Ohio, y General Motors en

Wentzville, Missouri, además de 38

centros de distribución de refacciones

de GM y Stellantis ubicados en 20

estados de la Unión Americana.

Ciudad de México/El Universal.-            

La disputa comercial que inició Estados

Unidos contra México por la decisión del

gobierno del presidente Andrés Manuel

López Obrador de prohibir el uso del maíz

transgénico para consumo humano ya está

en manos de los panelistas que analizan el

caso, cuya resolución se dará en marzo del

próximo año.

Hace un mes, el gobierno del presidente

Joe Biden pidió conformar un panel de

expertos para revisar el tema, ya que con-

sidera que la decisión mexicana carece de

bases científicas.

Sobre la conformación del panel, la titu-

lar de la Representación Comercial de

Estados Unidos, Katherine Tai, dijo ayer

que el caso "se ha entregado a los aboga-

dos. En cuanto al proceso la resolución se

tendrá en los próximos meses".

La secretaria de Economía, Raquel

Buenrostro, dijo que "para mediados de

marzo podremos tener una resolución final,

ahorita es trabajo de los panelistas y aboga-

dos hasta tener la resolución final".

Buenrostro Sánchez y Tai participaron

en la conferencia de prensa que se llevó a

cabo en Washington, con motivo de la

reunión del Diálogo Económico de Alto

Nivel entre México y Estados Unidos.

En el encuentro se acordó que, para evi-

tar fallas en la cadena de proveeduría de

conductores y semiconductores, habrá un

plan de acción conjunto para producir los

chips.

Además, definirán mecanismos para

agilizar las inspecciones en aduanas y

reducir tiempos, lo que incluye frenar el

tráfico ilegal de fentanilo.

Ciudad de México/El Universal.-

La administración de Estados

Unidos urgió al gobierno mexicano a

realizar un progreso significativo en el

tema de la política energética mexicana

que considera afecta a empresas esta-

dounidenses.

Ello porque desde julio del 2022 la

Oficina de la Representación

Comercial de Estados Unidos (USTR

con sus siglas en inglés) inició consul-

tas con el gobierno mexicano por con-

siderar que diversos cambios en las

regulaciones de la industria eléctrica y

petrolera discriminan a sus empresas,

lo que es contrario al Tratado entre

México, Estados Unidos y Canadá (T-

MEC).

Además, el gobierno de Joe Biden

pidió llevar un monitoreo transparente

de las importaciones de acero y alu-

minio que llegan a México porque pre-

ocupa que estos productos lleguen al

mercado estadounidense.

PREOCUPA FALTA 

DE TRANSPARENCIA 

En una reunión bilateral entre las

ministras de comercio estadounidense

y mexicana, en el marco del Diálogo

Económico de Alto Nivel y del CEO

Dialogue US-México, la titular de la

USTR, Katherine Tai, dijo a la secre-

taria de Economía de México, Raquel

Buenrostro, que les preocupa la “falta

de transparencia” en las importaciones

de aluminio y acero que llega a México

de terceros países.

La USTR explicó en un comunicado

que las ministras coincidieron en la

importancia de reforzar el monitoreo

del comercio de dichos productos y que

instruirán a sus equipos para trabajar en

la reinstalación del régimen de moni-

toreo de las exportaciones de México.

Por otra parte, Tai externó la preocu-

pación a Buenrostro -quien está de visi-

ta por Washington D.C- en torno a la

metodología que se usa para fijar las

cuotas del espectro radioeléctrico, ya

que ello inhibe la competencia en el

sector de telecomunicaciones.

Ciudad de México/El Universal.-

Ante el incremento del flujo migra-

torio en la frontera norte del país, la

Asociación Mexicana de la Industria

Automotriz (AMIA) hizo un llamado a

los gobiernos federal y locales, a

redoblar los esfuerzos de diálogo y

colaboración con las autoridades de

Estados Unidos para resolver este

tema, que está afectando las opera-

ciones de comercio.

"La situación actual ha generado

suspensiones del tránsito comercial en

algunos cruces fronterizos muy impor-

tantes, generando retrasos consider-

ables y pérdidas económicas", indicó la

AMIA, en un comunicado.

La asociación que agrupa a todos los

fabricantes de autos en el país recono-

ció que se trata de una crisis humani-

taria, por lo que pidió a las autoridades

de ambos países tomar las medidas per-

tinentes para solucionar las afecta-

ciones que se están teniendo en materia

de comercio internacional.

"Hacemos hincapié en buscar

preservar la seguridad de las personas,

al tiempo que se mantiene un flujo ade-

cuado de mercancías", subrayó.

La AMIA destacó la importancia de

tejer alianzas para abordar estas coyun-

turas y buscar soluciones al problema,

no sólo de manera inmediata, sino con

acciones a largo plazo que, con un

enfoque humanitario, prevengan

afectaciones económicas que empeo-

ran la problemática social.

Resolución de maíz transgénico
será en marzo: Buenrostro

El gobierno del presidente Biden pidió conformar un panel de expertos para revis-
ar el tema, ya que considera que la decisión mexicana carece de bases científicas.

EU pide a México resolver tema energético

La USTR inició consultas con el gobierno mexicano por considerar que
diversos cambios en las regulaciones de la industria eléctrica y petrolera
discriminan a sus empresas.

AMIA exhorta a atender crisis migratoria

La AMIA destacó la importancia de tejer alianzas para abordar estas coyun-
turas y buscar soluciones al problema

Prevén pérdida de 280 mdd 
por huelga automotriz

El sindicato de trabajadores de la industria automotriz en Estados Unidos
extendió la huelga a otras dos plantas, una General Motors (GM) en
Michigan y otra de Ford en Chicago.
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Sufre Nueva York su día
más lluvioso en dos años

Juan Emilio Aguillón                        

El estado de Nueva York pade-
ce este viernes del día más lluvio-
so desde la llegada del Huracán
Ida, ocurrido hace más de dos años
en la región.

Como respuesta a las graves
condiciones climatológicas, la
gobernadora de Nueva York,
Kathy Hochul, declaró estado de
emergencia en gran parte de la ciu-
dad.

Esta decisión provoca que la
entidad destine recursos a nivel
local para atender las emergencias
provocadas por las lluvias.

“Esta es una tormenta peligrosa
que pone en peligro la vida de los
ciudadanos (…) se prevé que dure
las próximas 20 horas”, declaró la
gobernadora.

Múltiples videos de las grandes
inundaciones se han vuelto virales
en redes, desde cascadas en el
metro subterráneo, grandes inun-
daciones en zonas de construc-
ción, a través de las calles de ‘La
Gran Manzana’ e incluso, circula
una grabación en la que, presunta-
mente, hay una gran inundación
en Central Park, lo que provoca
que animales como focas naden
libremente por el zoológico.

Vendrán políticos de Washington
a México por tráfico de fentanilo 

Juan Emilio Aguillón

Este viernes, el gobierno de
Estados Unidos confirmó la visita
de una delegación de funcionaros
de alto nivel a la Ciudad de
México para sostener una reunión
para combatir el tráfico de fenta-
nilo entre México y el país vecino.

La administración de Joe
Biden dio a conocer la noticia a
través de un comunicado oficial,
detallando que el Secretario de
Estado, Antony Blinken, el fiscal
general, Merrick Garland y el
secretario de Seguridad Interna,
Alejandro Mayorkas participarán
en el Diálogo de Alto Nivel sobre
Seguridad, donde se hablará sobre
las prioridades a abordar durante
el próximo año.

“El Diálogo de Alto Nivel
sobre Seguridad presenta más
oportunidades para discutir una
mayor inversión en instituciones
del sector de justicia y seguridad
para reducir la impunidad por crí-
menes de alto impacto, incluidos
los casos contra estadounidenses
que viven o viajan a México”,
indicó un funcionario a los
medios de comunicación de nues-

tro país.
De acuerdo con la DEA, el

Cartel de Sinaloa y el Cartel de
Jalisco Nueva Generación, son
los principales traficantes de fen-
tanilo ilegal que llega a los
Estados Unidos, sustancia que se
produce en Asia, principalmente
en China.

Asimismo, la Oficina de

Aduanas y Protección Fronteriza
indicó que el total del fentanilo
decomisado en la frontera con
México en 2022 fue de 14 tone-
ladas, 10 toneladas más que en el
2021, marcando un precedente
respecto al tráfico de drogas.

MÉXICO, SOCIO VITAL
El secretario de Estado de

Estados Unidos, Antony
Blinken, afirmó que México
sigue siendo un socio vital en la
construcción de una América
del Norte más próspera y com-
petitiva.

En el mensaje a medios con
motivo del Diálogo Económico
de Alto Nivel México-Estados
Unidos, afirmó que ambos paí-
ses están dando pasos para for-
talecer la coordinación en la
frontera común.

En la reunión en la que
además de Blinken, participaron
la canciller mexicana Alicia
Bárcena; la secretaria de
Economía, Raquel Buenrostro,
los funcionarios de México y
Estados Unidos abordaron el
tema migratorio, así como el
tráfico de fentanilo y el de
armas.

"Tenemos un puerto modelo
para agilizar las inspecciones y
encontrar formas de agilizar los
tiempos de espera haciendo que
sea más fácil cruzar legalmente
y fortalecer la capacidad para
lidiar con el fentanilo y otras
drogas ilegales", destacó el
secretario de Estado de EU.

La administración de Joe Biden dio a conocer la visita a través
de un comunicado.

California, EU.-                                

Donald Trump fue ovacionado
el viernes en la Convención del
Partido Republicano de California
(Cagop) tras burlarse de sus corre-
ligionarios que aspiran a la candi-
datura presidencial de su propio
partido así como de los demócratas
y hacer promesas de campaña
entre las que destacó una dura polí-
tica migratoria.

Trump hizo un énfasis especial
en el cierre de la frontera sur de
Estados Unidos, acusando en múl-
tiples ocasiones al gobierno de Joe
Biden y a los demócratas de "man-
tenerla abierta".

Recibido con una ovación de
pie, Trump arrasó en aplausos al
prometer una dura política migra-
toria que pasa por "cerrar la fronte-
ra" con México y retomar las

deportaciones masivas en el país.
"Vamos a tener la operación

más grande de deportaciones",
prometió el magnate.

Trump aprovechó sus 90 minu-
tos de discurso para atacar a los
líderes del partido Demócrata en

California y para burlarse del presi-
dente y aspirante a la reelección
Joe Biden a quien acusa de "des-
truir el país".

"El hombre no puede ni salir de
una tarima", ironizó refiriéndose al
mandatario de 80 años para el

deleite de una sala a casa llena.
El expresidente también se

mofó del gobernador de California,
Gavin Newsom, y abordó pro-
blemáticas específicas del estado
como la sequía, el precio de la
gasolina, así como el aumento de
las personas sin hogar.

Sobre sus correligionarios repu-
blicanos, el expresidente, de 77
años, tildó de "perdedor" a Chris
Christie, uno de sus adversarios
por la nominación presidencial, y
arremetió contra el gobernador de
Florida, Ron DeSantis, quien le
sigue en las encuestas, en el acto
inaugural del evento partidista en
Anaheim, al sur de California. 

"Fui yo quien tiñó Florida de
rojo, no él. Todos se suben en mi
tren", dijo refiriéndose al espalda-
razo electoral que dio a DeSantis
durante su pelea por Florida.

Brasilia, Brasil.-                                    

El presidente de Brasil Luiz
Inácio Lula da Silva fue someti-
do exitosamente este viernes en
un hospital privado de Brasilia a
una cirugía en la que se le
implantó una prótesis de cadera
para corregir problemas en la
cabeza del fémur provocados
por la artrosis y que le causaban
permanentes dolores, informa-
ron sus médicos. 

La cirugía comenzó al
mediodía de este viernes y se
prolongó por cerca de tres
horas, según explicó el jefe del
equipo médico, Roberto Kalil
Filho. Está previsto que el presi-

dente brasileño salga del hospi-
tal a más tardar el martes.

"El procedimiento transcu-
rrió sin complicaciones, el pre-
sidente está despierto, yendo a
recuperación posanestesia",
informó en rueda de prensa
Kalil, médico personal de Lula,
tras la intervención en el hospi-
tal Sirio Libanés de Brasilia.

El mandatario, que en octu-
bre cumple 78 años, fue opera-
do de la cadera entre las 12H00
y 13H13 locales (15H00 y
16H13 GMT). 

Luego fue sometido a una
pequeña cirugía para retirar un
exceso de piel en los párpados,
según los médicos, para aprove-

char la anestesia general.
Lula "respondió muy bien a

la anestesia" y en breve será
transferido a una habitación
común, sin pasar por cuidados
intensivos, explicó Kalil.

“El presidente ya ha desper-
tado y se recupera bien, sin
necesidad de acudir a la UCI",
reza el post del médico”.

Se prevé que permanezca
ingresado hasta el lunes o a más
tardar el martes.

Ana Helena Germoglio,
coordinadora del equipo médico
de la Presidencia, explicó que el
presidente "saldrá del hospital
andando. No habrá limitaciones
para trabajar en la (residencia

oficial) de la Alvorada”.
Sus actividades oficiales

serán alternadas con sesiones de
fisioterapia, añadió.

Si todo sale como previsto,
se espera que Lula retome sus
desplazamientos internaciona-
les a finales de noviembre, con
motivo de la Conferencia de la
ONU sobre el Clima COP28, en
Emiratos Árabes Unidos.

"Con más de seis semanas
(transcurridas desde la cirugía),
con certeza el presidente estará
autorizado para viajar y partici-
par de la COP", aseguró Kalil.

Lula sufre en la parte derecha
de la cadera de una artrosis, un

desgaste en los cartílagos que
revisten las articulaciones y que
puede limitar los movimientos.

Los médicos confían en que,
luego de la cicatrización, la
cirugía resulte "eficiente" contra
el dolor articular.

La lluvia alcanzó los 13 centímetros en lugares como
Brooklyn, Queens, y el aeropuerto JFK.

Ayer estuvo en California.

Madrid, España.-                               

La mayoría de los diputados
españoles rechazó de nuevo la
candidatura a la presidencia del
gobierno del líder de la derecha,
Alberto Núñez Feijóo, durante
la segunda votación de investi-
dura. Un fracaso que orilla al
Rey Felipe VI a iniciar otra
ronda de contactos para propo-
ner nuevo candidato y se abre la
vía a una nueva candidatura del
socialista Pedro Sánchez 

Con 172 votos a favor, 177 en
contra y un voto nulo la candi-
datura a la presidencia del
gobierno español del candidato
del derechista Partido Popular
(PP), Alberto Núñez Feijóo, fue
rechazado de forma contundente

y en dos votaciones consecuti-
vas. 

Durante la segunda parte del
debate parlamentario de investi-
dura Núñez Feijóo, pronunció
un breve discurso inicial, ya sin
derecho a réplica, en el que
insistió en su línea argumental
para pedir el voto de los diputa-
dos para su investidura. 

El líder del PP cuestionó a
Sánchez, sobre el futuro inme-
diato de las negociaciones para
gobernar el país, sobre todo en
dos cuestiones que tienen al país
fracturado: la amnistía general a
todos los procesados por delitos
relacionados con las actividades
del proceso separatista y el refe-
rendo, sobre la autodetermina-
ción o la independencia de

Cataluña del resto del Estado
español. 

Feijóo respondió con contun-
dencia que él “no” está a favor
de ambas cosas, al tiempo que
invitó a Sánchez a hacer uso de
la palabra y explicar su postura.

A partir de ahora, el Rey

Felipe VI, en su calidad de jefe
del Estado español, abrirá a par-
tir de este lunes una nueva ronda
de contactos con los grupos par-
lamentarios para encomendar la
investidura a un nuevo candida-
to, que con toda probabilidad
será Pedro Sánchez.

Se abre el camino para PedroSánchez.

Se espera que lunes o martes salga del hospital.

... Y Donald Trump reitera cerrará frontera con México

Fracasa Feijóo en nueva
votación para investidura

Supera presidente de Brasil con éxito cirugía de cadera

Será la misma cantidad que en 2023, 125 mil, pero dará priori-
dad a personas del continente.

Revela EU dará más 
cabida a migrantes latinos

Washington, EU.-                                         

La Casa Blanca publicó el vier-
nes los objetivos de cuántos refu-
giados pretende admitir el próxi-
mo año fiscal que empieza el 1 de
octubre y de qué regiones del
mundo.

El total es de 125 mil, el mismo
que el año pasado.

Pero un cambio importante es
que el gobierno estadounidense
dijo que tiene como objetivo
admitir de 35 mil a 50 mil refugia-
dos procedentes de América
Latina y el Caribe, comparados
con el objetivo de 15 mil de este
año. 

Al mismo tiempo, el número
de refugiados que admitirá de
Europa y Asia Central disminuyó
de 15 mil a entre 2 mil y 3 mil para
el próximo año.

El gobierno también eliminó
una “reserva sin asignar” de años
anteriores que le permitía reservar
algunos espacios y utilizarlos en
cualquier región.

El secretario de Estado Antony
Blinken manifestó en un comuni-
cado que el mundo enfrenta una

“crisis mundial de desplazamiento
sin precedentes en la que un
número récord de personas se han
visto obligadas a huir de la guerra,
la persecución y la inestabilidad”.

La decisión sobre el límite de
refugiados para el próximo año se
produce mientras Estados Unidos
está registrando cifras sin prece-
dentes de migrantes que llegan a la
frontera sur, muchos de ellos con
la esperanza de solicitar asilo en
Estados Unidos. 

El gobierno federal se ha visto
sometido a una intensa presión por
parte de sus colegas demócratas
para que aborde la cuestión, al
tiempo que ha sido duramente cri-
ticado por los republicanos, que
alegan que el gobierno ha hecho
poco para asegurar la frontera.

El límite es el número de refu-
giados que Estados Unidos se pro-
pone admitir de todo el mundo en
un año determinado, pero no sig-
nifica necesariamente que vaya a
admitir a tantos. Hasta agosto,
Estados Unidos había admitido
sólo a 51 mil de los 125 mil posi-
bles para este año.
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Anuncian 500 mdp para
Hambre Cero en el 2024

Consuelo López González

El gobernador Samuel García Se-
púlveda aseguró ayer que seguirán
blindando Nuevo León.

Tras los múltiples hechos violentos
en la última semana, el mandatario es-
tatal encabezó la Mesa diaria de Co-
ordinación en Seguridad.

En Palacio de Gobierno, se sentó a
con los titulares de la Secretaria de
Seguridad Pública, Fiscalía de Justi-
cia, Ejército Mexicano y Guardia Na-
cional.

¡Firmes, no paramos! ¡Seguimos
blindando a Nuevo León!”, compartió
en redes sociales.

“No bajamos la guardia un solo día
por la seguridad de Nuevo León.
Como todos los días arranca temprano
la mesa de coordinación de seguridad
con Fuerza Civil, Fiscalía, Guardia
Nacional y el Ejército".

Aunque en semanas anteriores el
emecista exigió su destitución por
presuntos tintes partidistas; Pedro
Arce Jardón, encargado del Despacho
de la Fiscalía, también estuvo pre-
sente.

El pasado martes se registró el ha-
llazgo de 12 cuerpos desmembrados
en siete municipios de la zona metro-
politana; mientras que el miércoles se
dio el regreso de los narcobloqueos a
Hualahuises y Linares.

Cámaras empresariales e Iniciativa
Privada exigieron dejar de lado tintes
partidistas y realizar acciones concre-
tas para atender la situación.

USARÁN LA FUERZA LETAL
Abordado al término del encuentro;

Gerardo Palacios Pámanes, Secretario
de Seguridad en el Estado, adelantó que
elementos de Fuerza Civil usarán la
fuerza letal para combatir las agresiones
del Crimen Organizado.

Ello tal y como ocurrió al abatir al
presunto autor intelectual de la ejecu-
ción del director de la Policía de Lina-
res, Gabriel Solano.

.“Fue abatido en uno de los enfrenta-
mientos en donde en todos los casos íba-
mos por objetivos directos para hacer

detenciones y ofrecieron resistencia y
dispararon en contra de las autoridades
y por ello se tuvo que hacer uso de la
fuerza letal" explicó.

“Y eso es lo que provocó una reac-
ción de los grupos con los bloqueos en
distintos puntos de la carretera nacional
porque para ese momento, el grupo de-
lictivo afectado no sabía si la persona en
cuestión estaba abatida o detenida por la
policía".

A la par, se logró la captura de 11
presuntos delincuentes señalados como
generadores de violencia

Contará Hospital Metropolitano con lactario

Asegura Samuel García que 
seguirán blindando Nuevo León

El gobernador encabezó el informe de resultados a un año de iniciarlo.

Consuelo López González

Para acelerar la cobertura, el gober-
nador Samuel García Sepúlveda incre-
mentará en 2024 los recursos dirigidos
al programa Hambre Cero a 500 mi-
llones de pesos.

Al encabezar el informe de resulta-
dos a un año de su implementación,
con un avance del 67 por ciento; el
mandatario estatal indicó que no esca-
timarán para llegar a la meta.

Señaló que mientras el anterior go-
bierno destinó apenas 5 millones de
pesos, su administración asignó 300
millones de pesos; cifra que aumentará
en el próximo presupuesto dado que
resulta insuficiencia.

"Hoy el compromiso es que para
2024 pasemos de 300 a 500 millones
de pesos", destacó.

“Hoy se le destinan 300 millones de
pesos a Hambre Cero, que Martha (He-
rrera) muy atinadamente ha sabido dis-
tribuir"

"El compromiso es no escatimar
para meterle el dinero suficiente, lo
que se tenga que hacer para el 2024 le-
vantar bandera blanca", subrayó.

García Sepúlveda aseguró que go-
biernos anteriores invisibilizaban y es-

condían las cifras reales de pobreza,
que incluso se dispararon durante la
pandemia.

PIDE APLAUSOS PARA CARRILLO
Aunque mantiene un conflicto con al-
caldes del PRIAN desde noviembre
pasado, García Sepúlveda pidió ayer
un aplauso para Daniel Carrillo, al-
calde de San Nicolás y pionero de la
estrategia Hambre Cero..

"Un aplauso a Daniel Carrillo, al-
calde de San Nicolás. Estuvimos tres
años pegados curul con curul, y dentro
de todas esas charlas hubo una muy in-
teresante que era una reforma a la Ley
de Hacienda del Estado", externó.

AVANZA 67% LA META SEXENAL
A un año de su implementación, el

programa Hambre Cero avanzó ya un
67 por ciento de su meta sexenal.En
Cintermex, Martha Herrera González,
Secretaria de Igualdad Inclusión,
brindó un informe de la vía principal
de la Nueva Ruta: Incluir para ser
Iguales que suma 1.5 millones de per-
sonas atendidas.

Detalló que 473 mil personas lo-
graron salir de la Pobreza Extrema,
con reducción del 50 por ciento.

Ponen en marcha autoridades 
la app ‘e-UANL-Metrorrey’

Con ella se facilitará a los estudiantes el abordaje al transporte público.

El mandatario estatal encabezó la Mesa de Coordinación en
Seguridad tras los hechos violentos que se han presentado.

Mencionó que no bajarán la guardia ni un solo día.

Consuelo López González

Para verificar la calidad de los mate-
riales utilizados en obras estatales,
Nuevo León inauguró su Primer Labo-
ratorio de Obra Pública.

María Teresa Herrera Tello, Contra-
lora Estatal, cortó el listón inaugural del
espacio que busca prevenir riesgos y
evitar accidentes.

Hasta ayer, dijo, el gobierno del Es-
tado tenía que contratar los servicios de
un laboratorio externo para este tipo de
análisis.

En caso de encontrarse alguna irre-
gularidad, se solicitará a la constructora
encargada realizar las modificaciones
pertinentes y, de ser necesario, inicia-
rán un procedimiento de responsabili-
dad.

“Hemos certificado el personal téc-
nico que realizará las verificaciones
ajustando su actuación al nuevo Código
de Ética", expuso.

"Se hará la fiscalización conforme
avancen las obras previniendo las va-
riaciones que llegasen a ocurrir, para
hacerlas del conocimiento tanto del ente
como de la empresa constructora, para

corregirlas o bien, emprender las accio-
nes administrativas o legales que pro-
cedan".

"No solo se supervisarán las obras
concluidas si no las que están también
en proceso” explicó.

El laboratorio, ubicado en la colonia
Independencia, contará con tecnología
de vanguardia para revisar los trabajos
y propiciar la eficiencia y eficacia en el
ejercicio del gasto. 

Hernán Villarreal Rodríguez, Secre-
tario de Movilidad y Planeación Ur-
bana, indicó que se busca garantizar la
seguridad de las obras de infraestruc-
tura.

A manera de ejemplo, refirió que, de
haberse contado con un laboratorio con
anterioridad, no habría sucedido el daño
de los capiteles en el viaducto elevado
de la Línea 2 del Metro.

"Con este laboratorio se estará más
que seguro, de que lo se está haciendo,
se hace bien”.

“Imagínense, si hubiéramos tenido
esta herramienta, no tuviéramos que
volver a construir la Línea 2”, mani-
festó.

Al respecto, Omar González Vera,

Jefe de la Unidad de Auditoría Guber-
namental de la Secretaria de la Función
Pública, felicitó al gobierno de Nuevo
León hacer del laboratorio una realidad.

“El beneficio, como es un laborato-
rio tan importante como éste, va a ayu-
dar a que las obras y todos estos
proyectos estén a la vanguardia, este la-
boratorio va a dar una garantía, va a
permitir tener en tiempo real lo que está
sucediendo en una obra”, añadió.

Buscan prevenir riesgos.

César López

La Universidad Autónoma de Nuevo
León y el Gobierno del Estado pusieron en
marcha la app "e-UANL- Metrorrey", la
cual facilitará a los estudiantes el abordaje
al transporte público de la ciudad.

Santos Guzmán López, Rector de la
Máxima Casa de Estudios, dijo que la app
generará un gran impacto para la comu-
nidad universitaria que está integrada por
217 mil estudiantes, y poco más de 22 mil
trabajadores.

"Brindaremos una opción más simple y
sencilla para el uso de los distintos medios
de transporte a través del uso de los medios
electrónicos y de nuestra aplicación 'e-uanl
campus digital', con la cual podrán utilizar
su credencial universitaria para el trans-
porte público", dijo Guzmán López.

Abraham Vargas, director del Sistema
de Transporte Colectivo Metrorrey,
destacó que tendrán acceso a través de su
credencial de estudiante de la UANL.

Los alumnos podrán recargar en tien-
das Oxxo; una vez seleccionado el medio
de transporte, Metro, TransMetro, Ecovia
o Rutas Expréss, recibirán un código QR.

"No tienen que descargar una apli-
cación adicional, en la aplicación de su cre-
dencial electrónica se ha añadido un nuevo
módulo", explicó.

"Ustedes pueden ir al Oxxo y recargar...
pedirle a los estudiantes usen la aplicación,
retroalimentenos para mejorar".

Vargas Molina recordó que anterior-

mente incluso pagar era complicado al
contar con máquinas obsoletas de las que
no se podía extender su vida útil.

"Nos daba mucha vergüenza que
teníamos que poner fuera de servicio, y
aprovecho para pedir una disculpa".

En el último año, precisó, se destinaron
72 millones de pesos en modernización del
sistema de peaje.

Para implementar la tarifa única, elec-
trónica y preferente, Metrorrey firmó un
convenio con la Universidad Autónoma de
Nuevo León.

Al respecto, el gobernador Samuel Gar-
cía Sepúlveda, quien fungió como testigo
de honor, resaltó que los estudiantes pa-
garán menos de 10 pesos.

“Los 217 mil alumnos de la universidad
van a pagar menos de diez pesos de aquí a
futuro, y esto tiene que venir acompañado
de las bondades de un sistema multimodal.
Ya no van a andar en cada transbordo pa-
gando, ni haciendo fila, ni con monedas”,
expuso.

“Y mandar ese mensaje que aquí en
Nuevo León sí se apoya a los estudiantes,
que aquí en Nuevo León hay tarifa prefer-
encial electrónica para los estudiantes de la
Universidad Autónoma de Nuevo León”.

Las autoridades destacaron la construc-
ción de 3 nuevas Líneas del Metro; la im-
plementación de nuevas rutas de
TransMetro con 400 autobuses eléctricos
y de bajas emisiones, y la reestructuración
del transporte público con la incorporación
de 1 mil 800 nuevos autobuses.

Consuelo López González

Mariana Rodríguez Cantú, titular de
la Oficina Amar a Nuevo León, inau-
guró ayer el espacio número 21 de la es-
trategia "Alimentar con Amor", ahora
con sede en el nosocomio ubicado en el
municipio de San Nicolás.

Con ello, trabajadoras y usuarias de
la unidad médica contarán con un sitio
limpio y seguro para alimentar a sus
bebés y/o extraerse leche.

La meta es llegar a todos los rincones
de la entidad.

“Lo que las mamás necesitamos en
esta etapa es apoyo y comprensión”, re-
saltó Rodríguez Cantú.

“Es por esta razón que estamos tra-
bajando para brindarles todo lo que
necesitan ellas y sus bebés con proyec-
tos como alimentar con amor que
además de brindar un espacio equipado
y seguro para que las mamás puedan al-
imentar  a sus bebés, también nos ayuda
a visibilizar la importancia de la lactan-
cia materna y la empatía que como so-

ciedad necesitamos tener con la mater-
nidad”.

Alma Rosa Marroquín Escamilla,
Secretaria de Salud, recordó que adi-

cional al vínculo afectivo, la lactancia
materna beneficia al estado de salud,
pues es el alimento por excelencia que
brinda a los bebés los nutrientes nece-
sarios para su desarrollo; mientras que a
las mamás les permite reducir la proba-
bilidad de cáncer.

Espacios similares se encuentran en
Palacio de Gobierno, Pabellón Ciu-
dadano y la Torre Administrativa.

“No nos queda más que ofrecer y
garantizar este acompañamiento que
necesitan nuestras mamás, estos espa-
cios para que esta lactancia materna se
pueda dar de forma digna, de forma ade-
cuada,  de forma segura", señaló.

"Poder junto con ustedes construir
este nuevo Nuevo León más seguro,
desde el primer minuto de vida, más
fuerte desde el primer minuto de cada
uno de nuestros niños”.

También se tiene presencia en los
municipios de Santa Catarina, Allende,
San Pedro, Monterrey, Guadalupe, Es-
cobedo, Juárez, Cadereyta, Abasolo, El
Carmen y Zuazua.

El el número 21 de la estrategia 
‘Alimentar con Amor’

Inaugura Estado el Primer
Laboratorio de Obra Pública



Ayer, en la reunión de seguridad, se dejó
ver al gobernador de Nuevo León Samuel
García Sepúlveda, para sofocar especula-
ciones sobre sus ausencias.

Sin embargo, al finalizar la misma se
informaron de algunas cuestiones sin pro-
fundizar en el tema, para no alertar a los
generadores de violencia.

Vaya, ni el mismo gobernador soltó pren-
da a través de las redes sociales, donde
informó sobre la declaratoria oficial, de no
bajar la guardia.

Y, sobre los cuales según las propias auto-
ridades federales, estatales y municipales
habrán de emprender en estos días a la voz
de ya.

Falsos o verdaderos, pero hubo varios
''comunicados'' no oficiales y videos que se
hicieron circular en redes sociales y que
llamaron la atención de propios y extraños.

Sobre todo, por su relación con cuestiones
que tienen que ver con la inseguridad que
ha sido la agenda principal de los tres nive-
les de gobierno en Nuevo León.

Por lo que ya se imaginará lo ''caliente''
que se pusieron las redes sociales y que
para no abonar en las especulaciones, hasta
ahí le cortamos en ese sentido.

Al igual que en otros estados, donde los
casos de jóvenes desaparecidos encendie-
ron las luces de alerta ante el reclamo de
sus familiares, se vive justo en Nuevo
León.

Para ser más precisos le diremos que se
trata del municipio de El Carmen, donde
padres de familia reportan por lo menos la
desaparición de cinco adolescentes.

Por lo que ya sabrá más o menos, la situa-
ción de preocupación e inseguridad que se
vive en el lugar, por los ciudadanía en
general reclama atención urgente.

El presidente de México, Andrés Manuel
López Obrador confirmó ayer el apoyo del
empresario multimillonario Elon Musk,
especialmente en obras hídricas en Nuevo
León.

Para ser más precisos, se refirió a trabajos
de reparación de fugas del acueducto El
Cuchillo I y que forman parte del compro-
miso para la instalación de Tesla.

Por lo que del mismo modo, se busca
garantizar un mejor abasto del vital líquido
a la entidad y que a la fecha se ha converti-
do en el ''coco'' de los neoloneses.

A como van las cosas, en materia de con-
taminación donde la batalla es constante
día a día, hay días buenos y hay días peo-
res.

Por lo que las acciones de las autoridades
encargadas del cuidado del Medio
Ambiente, seguirán con sus labores en el
tema.

Desde luego, ejecutando acciones para
meter en cintura a quienes insistan en bur-
lar las indicaciones para bajar la contami-
nación.

Así que ojo, porque con ello se puede
advertir que Félix Arratia, no tiene compa-
dres de pila y más, si su chamba es precisa-
mente esa.

Sábado 30 de septiembre del 2023

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que se siguen presentando hechos

violentos en los diversos municipios
metropolitanos.


“ ¡Firmes, no paramos! ¡Seguimos

blindando a Nuevo León! No bajamos
la guardia un solo día por la 

seguridad de Nuevo León”

Que el gobernador Samuel García
anunció 500 millones de pesos  

para el programa Hambre Cero.

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

Consuelo López González

En pro de un Nuevo León Incorruptible, el gob-
ierno del Estado fortaleció los mecanismos de
denuncia contra la Corrupción.

Ya sea vía digital o de manera presencial, los ciu-
dadanos podrán reportar si fueron víctimas de un
acto Irregular o "moche".

Martha Teresa Herrera Tello, titular de la
Contraloría y Transparencia Gubernamental, resaltó
que desde el inicio de la administración se trabaja en
erradicar y sancionar casos de corrupción.

Funcionarios y servidores públicos corruptos
serán cesados y sancionados.

Según datos del INEGI,  el 57 por ciento de la
población mexicana considera que la corrupción es
el segundo tema en el que se debe intervenir para su
erradicación.

Lo anterior por debajo de la inseguridad y la
delincuencia.

“La Contraloría se comprometió a desarrollar
mecanismos para prevenir, detectar y sancionar fal-
tas administrativas, y hechos de corrupción; además
de promover la cultura de la legalidad, la ética y la
integridad como ejes rectores del servicio público,
elementos que se encuentran presentes en los lin-
eamientos de gobernanza”, expuso.

“Estos lineamientos tienen como finalidad
unificar la actuación de los más de 60 organismos
que integran la administración pública paraestatal
bajo los criterios de: legalidad, honestidad, eficacia,
eficiencia, economía, racionalidad, austeridad, trans-
parencia, control, rendición de cuentas, inclusión,
perspectiva de género y cuidado al medio ambiente”.

Destacan la obligación de los Organismos
Paraestatales de transparentar de forma clara y sen-
cilla el uso de los recursos bajo su gestión y facilitar
a la ciudadanía su entendimiento.

Además de crear criterios y mecanismos para
identificar y evitar los conflictos de interés así como
cumplir con los requisitos en materia de
Convocatorias a las Sesiones correspondientes, los
plazos, publicidad, documentación y temas a tratar
entre otros.

Para fortalecer la cultura de la denuncia de posi-
bles actos de corrupción, implementa un nueva her-
ramienta virtual.

Denominado TEO, permitirá que los ciudadanos
reporten cualquier irregularidad en las diferentes
dependencias del aparato estatal.

Para ello, la contralora firmó un convenio de
colaboración con la organización TOJIL, junto con
el Programa de Rendición de Cuentas y
Transparencia de la Ofi cina de Asuntos
Antinarcóticos y Aplicación de la Ley de la
Embajada de Estados Unidos en México.

Impulsar la participación ciudadana, resaltó,
coadyuvará a combatir la impunidad y erradicar
servidores públicos corruptos.

“Damos la bienvenida a este nuevo canal de
denuncia que será rápido y accesible, el cual de
forma intuitiva y amigable servirá que la ciudadanía
denuncie cualquier acto de corrupción", refirió.

"Además, contará con el acompañamiento de
abogados expertos en materia administrativa y
penal”.

Dicho mecanismo se suma a múltiples esfuerzos
de la Contraloría por acercarse a la ciudadanía.

Sentido en el que agradeció a los representantes
de Tojil y los funcionarios de la Embajada de
Estados Unidos por el financiamiento para contar
con el Chat Bot TEO.

Asimismo, llamó a los representantes de los
Órganos Internos de Control a que promuevan el uso
de la denuncia  y del Chat.

Adriana Greaves,  Confundadora de Tojil, destacó
que Nuevo León siempre ha sido la punta de lanza
para modernizar sus procesos, como es el caso en el
combate a la corrupción.

TEO ya opera en Ciudad de México, Estado de
México, Quintana Roo, Oaxaca, y Puebla.

CONTRALORÍA EN MOVIMIENTO
Ante una cifra negra de hasta el 90 por ciento,

Nuevo León puso en marcha el programa “Denuncia
Móvil” contra la Corrupción.

En la Explanada de la Torre Administrativa;
Herrera Tello dio banderazo de salida a 6 unidades
itinerantes que se acercarán a los ciudadanos. 

Con ello, dijo, la  Contraloría y Transparencia
Gubernamental dejará de ser estática para salir a las
calles en busca de  garantizar que actos irregulares y
corruptos sean denunciados y sancionados.

En todo momento se contará con  personal espe-
cializado de la Unidad Anticorrupción.

“Se detectó que uno de los mayores obstáculos
dentro de la investigación es la carencia de datos, ele-
mentos y pruebas, así como una deficiente redacción
en torno a la denuncia; por ello nos pusimos a traba-
jar para ayudar al usuario mediante  Denuncia
Móvil”, explicó.

“Una de las estrategias de la Contraloría es la de
acercar a la ciudadanía la posibilidad de denunciar
posibles actos administrativos y hechos de corrup-
ción. Por eso decidimos, a través de diferentes for-
mas, el capacitar a la gente y que esté a disposición
de la ciudadanía”.

“Este programa busca fomentar la cultura de la
denuncia entre la población y  hacerle saber que su

voz será escuchada”, puntualizó.
Las Unidades Móviles, indicó, visitarán los edi-

ficios de gobierno con mayor número de trámites. 
Cada una de ellas está equipada con los dispos-

itivos tecnológicos necesarios para presentar de
forma inmediata la denuncia correspondiente en
caso de detectarse hechos que constituyan posibles
faltas administrativas o episodios de corrupción.

La funcionaria confió que esta acción permitirá
al Estado acercarse más a la meta de lograr un
Nuevo León Incorruptible.

“La Contraloría y Transparencia
Gubernamental reitera el compromiso del este
Gobierno con la transparencia en el uso y manejo
de los recursos públicos y en la toma de decisiones
de la administración pública estatal  porque en el
Nuevo León, la transparencia y participación están
en tus manos”, manifestó.

"Desde la Contraloría se trabaja todos los días
para prevenir los actos y hechos de corrupción
mediante el impulso a la prevención y la partici-
pación ciudadana con diversas estrategias".

"La construcción de un nuevo Nuevo León
requiere que los servidores públicos actúen apega-
dos a la Cultura de la Legalidad y tomen deci-
siones íntegras en su día a día", agregó.

Testigos sociales, una contraloría social, el
rediseño de la página de transparencia y el impul-
so de los mecanismos de denuncia a través de la
página de Nuevo León Incorruptible, son algunos
de los programas y acciones que se implementan
desde la Contraloría y Transparencia
Gubernamental

Fortalece Nuevo León los
mecanismos contra la corrupción

Se dio el banderazo de salida a seis unidades del programa ‘Denuncia Móvil’

Desde el inicio de la administración se trabaja en erradicar y sancionar casos de corrupción.
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Por el bien del cuidado al medio
ambiente y el sano desarrollo
ecológico de La Huasteca, expertos
en medio ambiente demandaron
regular los accesos viales en la
zona. 

Así es que cómo parte de las
mesas de trabajo de la Ciudad de
Santa Catarina para tener un
reglamento integral y un protocolo
de acción, se dejó en claro la
necesidad de evitar mucho el tráfi-
co vial. 

Y es que el Gobierno de Santa
Catarina llevó a cabo la tercera
mesa de diálogo “Somos Uno por

la Huasteca”, donde participaron
ecologistas, a fin de lograr acuer-
dos para la conformación de un
Reglamento de Sana Convivencia
en la Huasteca. 

Por instrucciones del Alcalde
Jesús Nava  se realizó este ejerci-
cio, donde ecologistas, represen-
tantes de empresas y de institu-
ciones educativas hicieron algunas
propuestas, entre las que destacan
la regulación de vialidad y accesos
en La Huasteca. 

Las propuestas serán integradas
a un documento, a fin de elaborar
una reglamentación para la sana

convivencia en La Huasteca. 
Durante esta tercera mesa de

diálogo se escucharon dichas prop-
uestas, así como también autori-
dades municipales manifestaron
acciones que se han emprendido
hacia el interior de La Huasteca
con el objetivo de brindar seguri-
dad y una sana convivencia entre
quienes asisten a dicho lugar. 

Estuvieron presentes Iván
Medrano, secretario de
Ayuntamiento; Adrián Hernández,
secretario de Participación
Ciudadana; Juan Francisco
Palacios, secretario de Movilidad;

Abiel Nañez, secretario de Obras
Públicas; José María Ramírez, sec-
retario de Seguridad Pública y
Vialidad y José Luis Doria Mata,
secretario de Servicios Públicos. 

Así como también estuvieron
presentes representantes de
Conagua, Profepa y Semarnat. 

También asistieron Rosa María
Becerra , representante de Prepa
Tec, Cosijopi Montero, de
Reforestación Extrema, Leonor del
Bosque, representante del Comité
Ecológico Integral; Antonio
Guzmán, biólogo de la UANL
(AME)

Los Alcaldes Luis Donaldo
Colosio y Ron Nirenberg refren-
daron el hermanamiento entre las
ciudades de Monterrey y San
Antonio, en el marco del 70
aniversario de este acuerdo.

Ambos ediles coincidieron en
que esperan mantener por años la
colaboración bilateral en temas
comerciales, culturales,
deportivos, y educativos, entre
otros.

“Monterrey y San Antonio son
ahora parte de una narrativa más
amplia, que combina cuestiones
locales y globales y sitúa a las ciu-
dades al frente y centro”.

“Hablamos de superar las dis-
paridades entre fronteras y de un
nuevo hub transnacional, donde
gracias a interdependencia y
comunicación podamos prosperar
juntos”, dijo Colosio.

Por su parte, Nirenberg enu-
meró los beneficios que deja a
ambas localidades el trabajo con-
junto.

“Hay muchas oportunidades y
beneficios con esta cooperación,
para el desarrollo y para el crec-
imiento de nuestras comu-

nidades”, destacó el alcalde de
San Antonio.

En este sentido, reconoció el
liderazgo del Presidente
Municipal de Monterrey en la
creación de un Gobierno abierto
enfocado en mejores prácticas de
beneficio social.

Nirenberg resaltó el reciente-
mente firmado convenio entre la
Universidad de San Antonio y el
Tec de Monterrey, así como el que
sostuvieron el Distrito de
Colegios de El Álamo con el
TecMilenio.

El ejecutivo estadounidense
confió en que la colaboración
bilateral acerque a las ciudades del
Triángulo del sur de Texas: San
Antonio, Dallas y Houston con
Monterrey, la capital industrial de
México.

“Las ciudades hermanas son
más que solo un símbolo, su
promesa de amistad y coop-
eración es una relación de
familia, para crear un mejor
futuro juntos, de paz y pros-
peridad para las genera-
ciones”, puntualizó.(ATT)

Para crear el corredor comer-
cial Manzanillo-Monterrey-
Puerto Colombia.Index NL
informó tener interés de evaluar
las oportunidades que represen-
tan la alianza entre la Asociación
de Terminales y Operadores de
Manzanillo (ASTOM) con el
Puerto Colombia Nuevo León 

Zelina Fernández, directora
de la asociación que agrupa a las
empresas IMMEX de esta
región norte del país, dijo que el
sector empresarial está constan-
temente impulsando nuevas ini-
ciativas que les permitan efici-
entizar sus operaciones logísti-
cas.

Por lo anterior, se trabajará
para mejorar los procesos de
exportación e importación de
mercancías de las compañías.

"Siempre es importante estar
informados y actualizados sobre
la modernización en quienes nos

podemos apoyar, y por ello tra-
bajaremos para que las com-
pañías logren una mayor eficien-
cia productiva”, señaló.

En busca de fortalecer la
actividad comercial de Nuevo
León con otros puertos, el corre-
dor comercial Manzanillo-
Monterrey-Puerto Colombia
representa un hito significativo
en la evolución del comercio
internacional en la región. 

Esta iniciativa también repre-
senta una oportunidad para
potenciar el comercio entre el
Pacífico y América del Norte
con beneficios que pueden
extenderse a otras fronteras.

Además, esta alianza entre el
sector privado y el gobierno
demuestra cómo la colaboración
estratégica puede impulsar la
economía y abrir nuevas fron-
teras para las empresas mexi-
canas y extranjeras.(ATT)

El quinto informe de
Gobierno del alcalde de
Apodaca, César Garza cambió
de fecha y de sede, ahora se
realizará el jueves 05 de
octubre, en la Unidad Deportiva
"Centenario del Ejército
Mexicano"

Aunque en un principio, se
programó para este sábado 30 de
septiembre, el área de
Comunicación Social del munici-
pio, dio a conocer sobre los cam-
bios, sin dar pormenores al
respecto.

Garza Villarreal presentará el
segundo informe de Gobierno de
su presente administración, en
donde destacará el trabajo realiza-

do en conjunto con la ciudadanía,
para resolver sus necesidades más
apremiantes. 

El documento será presentado

en la Sala de Cabildo del
Gobierno Municipal, a las 12:30
horas en sesión solemne, donde
manifestará el orgullo de ser el

representante de los apodaque-
nses.

El ejecutivo municipal destacó
que el municipio es el primer
lugar nacional en empleo,
exportaciones e inversión extran-
jera directa.

"Sin duda Apodaca es al día de
hoy el municipio más dinámico
industrialmente de la República
Mexicana, Apodaca tiene 70 por
ciento de los Parques Industriales,
que hay en todo el Estado de
Nuevo León", destacó.

Aunado a ello, dio a conocer
que hay más de mil 400 empre-
sas, que le dan empleo a 270 mil
personas y se generaron 11 mil
nuevos empleos.

Ayer se realizó la tercer mesa de trabajo sobre La Huasteca

Esto en el marco del 70 aniversario del acuerdo

Piden ecologistas regular los accesos viales a La Huasteca

Refrendan hermanamiento 
entre capital de NL y San Antonio

Planean corredor Manzanillo-Monterrey-Colombia

Se trabajará para mejorar los procesos de exportación

Será hasta el 5 de octubre Informe de Gobierno de César

A fin de apoyar a las personas que
se dedican a la atención de sus famil-
iares en condición de alta dependen-
cia, el programa “Cuidamos de Ti”,
implementado por el Gobierno de
Santiago, encabezado por el Alcalde
David de la Peña Marroquín, incre-
mentó su cobertura para beneficiar a
321 cuidadores.

El alcalde de Santiago explicó
que, desde su implementación, el
programa ha ido en aumento, suman-
do cada vez más cuidadores, a
quienes se les otorga un apoyo men-
sual de entre 800 y mil pesos, ya que
su labor no es remunerada y les difi-
culta conseguir un ingreso económi-
co.

“Nos dimos a la tarea, desde el

DIF de Santiago, de crear este pro-
grama desde esta Dirección de
Atención e Inclusión para Personas
con Discapacidad, para poder apoyar
con un granito de arena y reconocer
su labor y esfuerzo”.

“Porque sabemos que es inmenso,
sabemos que, en realidad, el pequeño
granito de arena que nosotros esta-
mos otorgando, sabemos que va a ser
de gran ayuda”, aseguró.

De la Peña Marroquín señaló que
en lo que fue la cuarta entrega del
programa “Cuidamos de Ti”, 52
cuidadores recibieron su nueva tarje-
ta de débito, a través de la cual se les
estará entregando el apoyo.

El ejecutivo municipal hizo un lla-
mado a los cuidadores para que

difundan este programa entre sus
familiares y conocidos. 

Los interesados en obtener el ben-
eficio deberán acudir a la Dirección
de Atención e Inclusión para
Personas con Discapacidad, en el
DIF Santiago, con comprobante de
domicilio, identificación propia y de
la o las personas que cuidan, y una
constancia médica que avale la
condición de salud de su familiar. 

Ahí se les realizará un estudio
socioeconómico y se determinará si
son acreedores al apoyo.

Además, el programa incluye
capacitaciones sobre cuidados palia-
tivos, emocionales y de autocuidado
que favorezcan el arduo trabajo de
los cuidadores. (ATT)

Originalmente sería hoy pero se cambió la fecha

Amplía ‘Cuidamos de Ti’ su cobertura

El alcalde David de la Peña dio a conocer los datos

El Municipio de Escobedo con-
tinúa impulsando la rehabilitación de
calles y avenidas para que los ciu-
dadanos tengan acceso a vialidades
de calidad y traslados rápidos. 

Andrés Mijes Llovera , edil de
Escobedo, señaló que personal de
la Administración trabaja de forma
simultánea en tres puntos difer-
entes de la Ciudad para rehabilitar
más de 13 mil metros cuadros de
pavimento.

Los trabajos de rehabilitación se
suman a las obras de recarpeteo y
bacheo que ya se están realizando

en otros sectores de Escobedo.
A fin de seguir con la transfor-

mación de la zona de la Alianza
Real, se inició la construcción del
cuerpo sur de la Avenida
Constitución, en su entronque con
Camino a las Pedreras.

En esta zona se trabajará en la
repavimentación de avenidas y la
inclusión de un nuevo sistema de
semáforos y señalética vial para
mejorar la movilidad que se da en
el sector y evitar accidentes.

Asimismo, se comenzaron los
trabajos en la Colonia Malvinas,

donde se reparará el pavimento de
las calles Fraile y Cerro del Topo
Chico. En total se enfocarán las
labores al recarpeteo de 5 mil 200
metros cuadrados de vialidad, que
representa una inversión de 4 mil-
lones 954 mil pesos.

También, se trabajará en la reha-
bilitación de varias calles de la
Colonia San Marcos tercer sector,
en total se reparará 6 mil 576 met-
ros cuadrados de carpeta asfáltica. 

Este conjunto de obras se con-
templa estén listas para finales de
este año.(CLR)

Continúa Escobedo impulsando la 
rehabilitación de calles y avenidas

La idea es rehabilitar 13 mil metros cuadrados de pavimento
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Gilberto López Betancourt

El cadáver de una persona ejecutada

y dentro de la cajuela un taxi, fue

encontrado ayer viernes en la Autopista

a Saltillo, municipio de Santa Catarina.

Las autoridades habían recibido el

reporte del incendio de un vehículo, al

llegar encontraron un Tsuru quemán-

dose en el acotamiento, alrededor de

las 11:30 horas, en el kilómetro 84

antes de la caseta de cobro al

Periférico, en dirección a Saltillo.

Elementos de Bomberos de Nuevo

León, así como de Protección Civil de

Santa Catarina, arribaron al lugar.

Una vez que se controló el siniestro,

y al revisar la unidad, se percataron de

la persona sin vida, por lo que se dio

aviso a las autoridades.

La unidad incendiada es un Tsuru

Nissan color blanco, con placas de cir-

culación SFA 128-A.

Los elementos de Seguridad Pública

de Santa Catarina arribaron al lugar, así

la Agencia Estatal de Investigaciones y

personal del Instituto de Criminalística

y Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia de Nuevo León. 

El occiso no pudo ser identificado, y

tampoco se pudieron obtener sus carac-

terísticas por las condiciones en que

quedó el cuerpo.

Después de la inspección, el falleci-

do fue llevado en la Unidad del

Servicio Médico Forense al anfiteatro

del Hospital Universitario para la

autopsia correspondiente.

ASESINAN A PAREJA
Una pareja fue baleada cuando via-

jaban en un vehículo sobre un puente

vehicular en García, donde el hombre

falleció y ella murió poco después en

un hospital, los agresores incluso les

habían dejado un narcomensaje.

La ejecución se registró la madruga-

da de ayer alrededor de las 03:25 horas,

y los primeros en arribar fueron efec-

tivos de Seguridad Pública municipal,

en el puente de la Avenida Abraham

Lincoln y John Kennedy, en la Colonia

Portal de Lincoln.

El occiso es un hombre de entre 35 a

40 años de edad, vestía playera en color

blanco y short de mezclilla en color

azul, calzado negro, ella era de entre 30

a 35 años de edad, llevaba puesto un

pants en color gris y sudadera en color

gris.

En el lugar se encontraron dos

casquillos y un cartelón (narcomen-

saje), según los primeros informes de

las autoridades.

Una vez que llegaron los elementos

de la policía y Protección Civil munic-

ipal, al revisar a la mujer se percataron

de que contaba con signos de vida, por

lo que la trasladaron en una ambulancia

al Hospital Universitario, pero al arrib-

ar ya había fallecido.

Elementos de la Agencia Estatal de

Investigaciones, así como personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General de

Justicia de Nuevo León, también arri-

baron al lugar para las indagatorias co-

rrespondientes.

La movilización por los hechos se

prolongó hasta las primeras horas de la

mañana, lo que afectó a los habitantes

de las colonias Portal de Lincoln y

Vista Bella, quienes no podían salir de

sus sectores, ya que el puente donde

estaba el occiso es la entrada y salida

de vehículos, por lo que se hizo un con-

traflujo en los carriles para la incorpo-

ración a Lincoln.

Una vez que se dio fe del cadáver en

el lugar, trasladaron el cuerpo en la

Unidad del Servicio Médico Forense al

anfiteatro del Hospital Universitario

para la autopsia.

Los hechos se registraron en Santa Catarina.

Gilberto López Betancourt

De al menos cuatro balazos, un

hombre fue ejecutado frente a su domi-

cilio, la noche del jueves en el munici-

pio de Guadalupe.

La ejecución se registró alrededor

de las 22:50 horas, en calle Del

Amanecer y Avenida Vaquerías, en la

Colonia Valle del Sol.

El occiso fue identificado como

Juan Pablo García Pérez, quien conta-

ba con 42 años de edad.

La víctima estaba en su domicilio,

cuando llegó el agresore en una

camioneta, bajó de la misma y se

dirigió a la casa, en donde al percatarse

de su objetivo comenzó a dispararle,

para luego darse a la fuga.

Aunque no se confirmó, la casa

donde fueron los hechos es señalado

como punto de venta de droga.

El lugar quedó resguardado por la

policía municipal, para luego hacerse

cargo elementos de la Agencia Estatal

de Investigaciones, así como el person-

al del Instituto de Criminalística y

Servicios Periciales de la Fiscalía

General de Justicia de Nuevo León.

Luego de que las autoridades termi-

nar con la inspección del occiso,

trasladaron el cuerpo en la Unidad del

Servicio Médico Forense al Anfiteatro

del Hospital Universitario para la

autopsia correspondiente.

Los elementos de la ministerial ya

indagan los hechos para establecer el

posible móvil de la ejecución.

MATAN A ABOGADO
En el momento en que rellenaba un

garrafón de agua, un abogado origi-

nario de Tamaulipas fue ejecutado ayer

en la Colonia Villas de San Miguel, en

Ciudad Guadalupe.

La ejecución se registró alrededor

de las 10:30 horas, en un negocio de

venta de agua en la Avenida De la

Zanja y De las Piedras, en el sector

antes referido.

El occiso fue identificado como

Roel V. G., de 52 años de edad, de ofi-

cio abogado, originario de Miguel

Alemán, Tamaulipas, recibió cuatro

balazos en la cabeza, uno en el

abdomen lado izquierdo y otro en

palma mano izquierda.

Tras los hechos se comunicó de lo

sucedido a las autoridades y al sitio

arribaron elementos de Seguridad

Pública de Guadalupe, así como

paramédicos, quienes encontraron a la

persona sin vida.

La policía resguardó la zona de los

hechos, mientras que efectivos de la

Agencia Estatal de Investigaciones se

hicieron cargo de las indagatorias.

Algunos testigos señalaron que los

presuntos eran dos, quienes viajaban

en un vehículo color blanco, llegaron al

lugar y uno de ellos se bajó pata come-

ter la ejecución, posteriormente se

dieron a la fuga por las calles del sec-

tor antes de que llegara la Policía.

Gilberto López Betancourt

Un motociclista falleció luego de

chocar contra una unidad de Fuerza

Civil, la madrugada de ayer en el

municipio de Linares.

Alrededor de las 01:30 horas se reg-

istró el accidente, en el cruce de las

calles Doctor Carlos García e Hidalgo,

en la zona centro.

El occiso fue identificado como

Silvestre Bocanegra de 20 años de

edad quien vivía en la colonia

Villaseca, en Linares.

Luego del accidente paramédicos de

la Cruz Roja arribaron al lugar, en

donde atendieron al lesionado, per-

catándose de que ya no contaba con

signos de vida, mientras una persona

que lo acompañaba resultó con heridas.

Las autoridades ya investigan los

hechos para verificar como se registró

el accidente, se tienen dos versiones de

como se pudo haber ocurrieron los

hechos.

Después de que se dio fe del

cadáver, el cuerpo lo trasladaron en la

Unidad del Servicio Médico Forense al

anfiteatro correspondiente.

CHOQUE-VOLCADURA
El choque volcadura entre un trans-

porte de personal y una unidad de

paquetería, dejó más de 16 lesionados

y el cierre de la Carretera a Laredo a la

altura de la Colonia Paseo del Roble,

municipio de Ciénega de Flores.

Los hechos se registraron alrededor

de las 6:45 horas, en la dirección de

Monterrey a Nuevo Laredo, carriles

cerrados ante el accidente.

Las unidades involucradas son un

transporte de persona de una empresa

privada ViaBus y uno de paquetería de

Castores económico 90403.

Se estableció que las unidades

chocaron para después volcarse, la de

personal terminó en los carriles de la

carretera, al otra en el acotamiento.

Elementos de Protección Civil de

Zuazua, Ciénega de Flores, del Estado,

Bomberos y paramédicos de la Cruz

Roja arribaron al sitio del accidente.

La mayoría de las personas que via-

jaban en la unidad de personal

pudieron salir por su propio pie del

camión, otros tuvieron que se ayudados

por testigos y rescatistas.

Aunque se estableció que fueron 16

lesionados, otros decidieron retirarse

del lugar por sus propios medios, mien-

tras que únicamente ocho heridos

fueron llevados a diversos hospitales.

Las autoridades desviaron el tráfico

por la terracería a un costado de la car-

retera en dirección a Ciénega, mismo

que fue utilizado como contraflujo, de

igual manera se registraron problemas

a la vialidad que afectó otras arterias

como el Libramiento Noroeste, la

Autopista a Laredo y el Anillo

Periférico.

Estacionaba su automóvil.

Andrés Villalobos Ramírez

Un taxista fue ejecutado a balazos

cuando estacionaba su automóvil de

alquiler por al menos un delincuente

que logró darse a la fuga, en San

Nicolás.

La muerte violenta ocurrió a las

22:10 horas sobre las Calles Juchitán y

Sierra Madre, en la Colonia Vicente

Guerrero.

Personal de Protección Civil munic-

ipal arribó al sitio, al momento de

brindarle las atenciones al masculino,

ya no contaba con signos de vida.

El hombre que no fue identificado

en el lugar, de acuerdo con una fuente

allegada a las investigaciones, pre-

sentaba heridas por proyectil de arma

de fuego, en mandíbula, tórax y bra-

zos.

La fuente mencionó, que la noche

del viernes el hombre conducía un

vehículo Nissan Tsuru blanco con

amarillo al llegar al cruce antes señal-

ado, comenzó a estacionarse.

Fue en esos momentos en que se

aproximó un delincuente, el cual le

disparó en repetidas ocasiones para

luego darse a la fuga.

Agentes Ministeriales del grupo de

homicidios y oficiales municipales,

arribaron de inmediato al lugar de la

ejecución.

Los policías de San Nicolás, acordi-

naron el área de donde quedó el

occiso, mientras que los efectivos min-

isteriales, interrogaban a vecinos del

sector.

Hallan encajuelado en auto en llamas

La agresión ocurrió en el municipio de Guadalupe.

Muere motociclista al
chocar contra patrulla

Se registró en el municipio de Linares.

Detienen a ‘pintores’ con armas de fuego
Andrés Villalobos Ramírez

En un punto de revisión en búsque-

da de objetivos prioritarios, policías de

la Guardia de Proximidad de Apodaca

detuvieron a tres hombres que viajaban

en una camioneta y ocultaban en una

mochila 4 armas de fuego.

La detención ocurrió a las 04:25

horas fue inspeccionada una Jeep en

color rojo, con los tres hombres que

aseguraron dedicarse a ser pintores.

En el filtro de revisión fueron

detenidos Genaro, de 54 años, Alberto,

de 34, Marcos, de 20.

Al ser entrevistados sobre sus activi-

dades, uno de los sospechosos con la

aparente intención de no ser revisados,

a los uniformados les afirmó: "jefe

somos pintores venimos de trabajar".

Las tres personas fueron revisadas y

la camioneta, para verificar que no por-

taron objetos ilegales o drogas.

El filtro policial de búsqueda de

objetivos prioritarios se encontraba en

la Carretera Apodaca-Villa Juárez y

Santa Martha frente a la Colonia El

Rosario.

En el asiento trasero de la camione-

ta Jeep color roja, los policías obser-

varon una mochila y al revisarlas

encontraron en su interior que los hom-

bres trasladaban cuatro pistolas, una

calibre .45 y tres calibre 9 milímetros.

Los presuntos pintores quedaron

detenidos para darles a conocer sus

derechos constitucionales y ser

trasladados ante un Fiscal Federal,

quien se encargará de la investigación

correspondiente por la portación pro-

hibida de armas de fuego de uso exclu-

sivo del Ejército.

EJECUTADO EN ZUAZUA
Cuando se hallaba en un expendio

de gasolina, un hombre fue atacado a

balazos muriendo al quedar medio

cuerpo afuera del auto, en Zuazua.La

ejecución fue reportada la noche del

viernes, en la gasolinera que se encuen-

tra ubicada, en el centro del menciona-

do municipio.

Tras el reporte del personal del

expendio de gasolina, al sitio acudieron

elementos de Protección Civil y

policías municipales.

Los paramédicos atendieron a la

persona que se hallaba con medio cuer-

po dentro del coche y al bridarle los

primeros auxilios, ya no contaba con

signos vitales.

Hasta el momento la víctima no

había sido identificado, vestía pantalón

de mezclilla azul con cinto negro.
Armas decomisadas.

Caso ocurrido en García.

Ejecutan a hombre 
frente a su vivienda

Asesinan a 
taxista en SN
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Alberto Cantú .-                                

Tigres buscará mantener este sábado
su gran momento cuando enfrenten al
Mazatlán en la temporada regular del
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

En un duelo perteneciente a la jor-
nada 10 del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX y desde el Estadio Kraken, en
Sinaloa, los Tigres enfrentarán al
cuadro del Mazatlán a las 19:06 horas. 

Los felinos llegan a este duelo frente
al Mazatlán de Sinaloa en su tal vez
mejor momento del año futbolístico. 

Después de perder de fea manera
ante Atlas, Tigres goleó al Monterrey
en el Clásico Regio y después se coro-
nó en la Campeones Cup frente al
LAFC de los Ángeles. 

En prácticamente cuestión de una
semana, Tigres dejó atrás las críticas
que recibieron en la derrota frente al
Atlas para llevarse con claridad el
Clásico Regio y de paso ganar un títu-
lo internacional como la Campeones
Cup, logrando con esto el estar a día de
hoy en el mejor momento futbolístico. 

Y este gran momento buscarán
aprovecharlo cuando hoy por la noche
enfrenten al Mazatlán en esta contin-
uación de la jornada 10 de esta justa
local. 

Los de Sinaloa, quienes vienen de
vencer a las Chivas en Guadalajara, lle-
garon a 10 puntos en 10 jornadas, ocu-
pando ganar el día de hoy para con ello
tener la posibilidad de empezar a
meterse entre los ocho mejores de la
tabla general. 

Tigres, por su parte, llega a este
duelo en la temporada regular del

Torneo Apertura 2023 de la Liga MX
con un total de 17 puntos en nueve jor-
nadas, peleando por la cima frente a
conjuntos como San Luis y América,
aspecto por el cual su duelo del día de
hoy es más que importante para ellos. 

Nahuel Guzmán; Jesús Garza,
Diego Reyes, Samir Caetano, Imanol
Ordoñez; Rafael Carioca; Juan Pablo
Vigón; Marcelo Flores, Diego Laínez,
Sebastián Córdova y Nicolás Ibáñez

podría ser tal vez el equipo que inicie
frente a los mazatlecos.

Tras este resultado, hoy buscará
Tigres conseguir el triunfo ante
Mazatlán para seguir en la parte alta
del Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX y pelear así por la cima de la justa
nacional, aunque también para contin-
uar con su gran momento futbolístico
luego de ganar el Clásico Regio y lev-
antar la Campeones Cup. 

Alberto Cantú .-                                

Saúl “Canelo” Álvarez y Jermell
Charlo cumplieron con la báscula el
viernes por la mañana y en la tarde para
que todo esté listo y se vean las caras
este sábado en las Vegas. 

Ambos boxeadores cumplieron con
el peso pactado en las 168 libras, de
hecho arrojaron menos libras de lo
establecido y están practicamente
iguales en este sentido. 

Álvarez arrojó en el primer pesaje
de los dos del viernes un peso en las
167.4 libras, mientras que Jermell de
igual forma llegó a pesar ese número. 

El pesaje lo tuvieron en un hotel pri-
vado de las Vegas y más tarde, a las
15:30 horas, lo tuvieron a las afueras de
la Arena T-Mobile y ante miles de afi-
cionados, cumpliendo los dos con el
peso establecido, también los 167.4 de
los 168 como límite. 

Incluso ambos, tras el cara a cara,
hablaron ante los medios de comuni-
cación y los dos se mostraron confia-

dos de conseguir la victoria, haciéndo-
lo con estas declaraciones:

“Estoy listo para este sábado, para
ganar con mi gente y noquear a
Charlo”, afirmó Saúl, mientras que
Charlo expresó lo siguiente: “Sé que no
soy favorito, pero no me importa. En
unas horas demostraré el porque me
gané esta pelea y voy a ganar”. 

Tras esta situación, está todo listo
para que ambos se enfrenten este sába-
do por la noche por ahí de las 22:00
horas en la Arena T-Mobile de las
Vegas y en juego estén los cuatro cin-
turones en la categoría supermediana
de Saúl Álvarez, en este caso los de las
168 libras del CMB, AMB, OMB y de
la FIB. 

Estos dos púgiles son campeones
indiscutibles, siéndolo Álvarez en las
168 y Jermell en las respectivas 154. 

El mexicano llegará a este combate
con un triunfo ante Jhon Ryder en
mayo de este año, mientras que Jermell
con una victoria en julio del 2022
frente a Brian Castaño. 

Redacción.-                                       

El Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX aún tiene mucho camino por
recorrer para Rayados de Monterrey,
pero en el equipo regio ya están pen-
sando en el 2024 y en como mejorar su
plantilla para ese entonces. 

Tan es así que el Monterrey tiene
como posibles para refuerzos en enero
del 2024 a los connacionales Carlos
Vela del LAFC de los Ángeles y a
Javier Hernández del Galaxy. 

Según trascendió en la prensa capi-
talina y durante la tarde del jueves, el
Monterrey tiene como opción número
uno de refuerzo para enero del 2024 al
mexicano Carlos Vela, a este talentoso
jugador ofensivo del LAFC de los
Ángeles. 

Pero, si no consiguen el fichaje de

Vela, entonces el Monterrey tendría
como opción dos a Javier Hernández,
al máximo goleador de la Selección
Mexicana de Futbol. 

Incluso los más recientes reportes
detallan que la directiva de Rayados
hará el viaje en las próximas semanas a
los Ángeles para conversar con ambos
jugadores, pero su prioridad es la de
fichar a Carlos Vela y Hernández es la
segunda. 

Vela, de 33 años de edad, tiene con-
trato con este cuadro del LAFC y eso
es hasta finales del presente 2023. 

El ‘Bombardero’ está cómodo en los
Ángeles, pero una propuesta económi-
ca a futuro de Rayados de Monterrey
podría seducirle y tal vez con eso posi-
blemente llegue al conjunto regio para
enero del 2024, aunque eso hasta estos
momentos es solamente un rumor. 

Rayadas golean
Alberto Cantú.-                                                             
Las Rayadas golearon cuatro a cero al Necaxa y con eso

tomaron el cuarto lugar del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX Femenil.

Este conjunto albiazul retomó la actividad tras la fecha
FIFA de selecciones nacionales femeninas, haciéndolo con
una victoria importante en Aguascalientes.

Pero ya en lo que respecta al juego, las Rayadas encon-
traron el primer gol al minuto 40' de acción cuando la
jugadora Chinwendu aprovechó un centro por derecha y
en el área grande, cerca de la chica, remató de cabeza para
anotar el primer gol albiazul, mientras que más tarde, al
70', Rebeca Bernal, jugadora que volvió a jugar con este
equipo luego de varias semanas de no hacerlo por una
lesión, ganó la posición en un tiro de esquina y con un
remate de cabeza logró mandar el balón al fondo de las
redes.

Posteriormente a todo esto, las Rayadas encontraron el
tercer gol y eso fue al 75' de acción cuando Karol Bernal
hizo una jugada individual para entrar al área y rematar
de zurda para poner uno más.

Más tarde, al 79' de acción, Diana García anotó el cuar-
to gol de las Rayadas del Monterrey en este compromiso,
dándole así un rumbo final al duelo.

Tras este resultado , las Rayadas llegaron a 23 puntos
para que así sean cuartas generales en la competencia.

Ahora las Rayadas volverán a la actividad en la tempo-
rada regular del Torneo Apertura 2023 de la Liga MX
Femenil cuando el día nueve del mes entrante jueguen en
casa frente al Querétaro.

Cumplen ‘Canelo’ Álvarez y Jermell Charlo con el pesaje

La pelea en las Vegas de este sábado está pactada en las 168 libras y los dos arrojaron un total de 167.4

¿Vela o ‘Chicharito’?
Rayados iría por Carlos Vela o Javier

Hernández para reforzarse en el 2024

Vela, de 33 años de edad, tiene contrato con este cuadro del LAFC y eso es
hasta finales del presente 2023. 

Felinos, a mantener
su gran momento 

Los Tigres llegan a este duelo frente al Mazatlán de Sinaloa en su mejor
momento del año futbolístico. 

Alberto Cantú .-                                  
El viernes por la tarde acontecieron

dos noticias interesantes, siendo una
que la NFL planea llevar partidos a
España y Brasil. 

Fue ese día cuando se confirmaron
las intenciones de la National Football
League de albergar partidos de la tem-
porada 2024-2025 en el futbol ameri-
cano y profesional de los Estados
Unidos en los países antes citados. 

Peter O'Reilly, el vicepresidente
ejecutivo de la NFL, reconoció esta
situación y lo hizo con esta
declaración:

"Esta es la diligencia que hacemos
constantemente", declaró O'Reilly a
ESPN en el podcast de Adam Schefter
que se transmitirá el martes. "¿Cómo
es el estadio aquí? ¿Podríamos jugar
un partido aquí? ¿Cómo es el apoyo? 

"Así que todavía no hemos llegado
a ese punto en cuanto a un plazo. Pero
tienes razón, estamos pasando tiempo
en esos mercados, construyendo rela-
ciones y observando estadios allí (en
España y Brasil)", dijo. 

La NFL está considerando el
Estadio Santiago Bernabéu, hogar del

legendario club de fútbol soccer Real
Madrid, y el Estadio Metropolitano,
casa del Atlético de Madrid, como
algunas de las posibles sedes en
España, mientras que en Brasil el
Maracaná es otra posibilidad.

Analiza la NFL jugar 
en España y Brasil

Está considerando el Estadio
Santiago Bernabéu.
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El Cruz Azul dió la sorpresa y ayer
por la noche venció de visitante al líder
Atlético de San Luis en la jornada 10 del
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX.

Ahora el conjunto cementero venció a
los potosinos y eso fue por marcador
final de dos goles a uno.

Carlos Rotondi al 51' de acción y con
un remate de cabeza en el área grande
había adelantado a la visita, todo esto
mientras Ángel Villalpando con un
remate desde fuera del área había iguala-
do todo para el San Luis.

Más tarde, al 87' de acción y por la vía
del penal, Uriel Antuna anotó el gol del
triunfo para el cuadro celeste.

Tras este resultado, el Cruz Azul llegó
a ocho puntos en la temporada, mientras
que los potosinos se quedaron en 19
unidades.

GOLEAN XOLOS A BRAVOS 
Los Xolos en Tijuana golearon a los

Bravos de Juárez y eso fue en la jornada
10 del Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX.

Ahora el conjunto local de Tijuana
venció a los Bravos y eso fue por mar-
cador final de cinco goles contra uno.

Por parte de los Xolos anotaron en el
juego los futbolistas Carlos González
con un doblete, además de Silvio
Alejandro Martínez, Lucas Cavallini y
Fernando Madrigal.

Mientras tanto, en los Bravos anotó
Vukcevic, pero no fue suficiente y
perdieron el compromiso con claridad.

Tras este resultado, los Xolos de
Tijuana llegaron a 14 puntos para ser
séptimos en la tabla general, mientras

que los Bravos se quedaron en 15
unidades.

IGUALAN GALLOS Y LEÓN 
En un partido que duró 120 minutos

por un apagón en el Estadio Corregidora,
Gallos y León dividieron puntos en la
temporada regular del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX.

Ambos equipos buscaron el triunfo en
todo momento, pero terminaron igualan-
do a un gol por bando.

Pero ya en lo que respecta al juego, el

León de Guanajuato se adelantó en el
marcador con un gol de Fidel Ambriz al
48' de acción.

Más tarde, al 51', José Raúl Zuñiga
Murillo anotó el primer gol para el
Querétaro y el empate en el mismo.

Después de todo esto, el juego acabó
hasta el 120' de acción, pero no hubo más
goles y con ello el León llegó a la cifra
de 12 puntos en la temporada, mientras
que los Gallos de igual forma alcanzaron
esa cifra de unidades.

Después de suspenderse su duelo ante
Santos de este sábado por las malas
condiciones del césped del Estadio
BBVA tras el concierto de The Weeknd,
en Rayados tuvieron un poco más de
descanso, pero esa situación se les mer-
mará en el mes de octubre. 

Sumando los duelos de la temporada
regular del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX y los amistosos, el Monterey
tendrá siete partidos en el mes de
octubre. 

Todo iniciará el día tres del mes
entrante cuando enfrenten al Puebla de la
Franja en la jornada 11 del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX, mientras
que más tarde, aunque ahora como
locales y el día siete de ese mes, jugarán
frente a los Bravos de Juárez en la fecha
12 del campeonato mexicano. 

Días más tarde, Rayados dejará
Monterrey para volar a Houston y
enfrentar el día 14 del mes entrante a los
Tigres en un duelo amistoso. 

Posteriormente a eso, los Rayados
jugarán el día 22 del mes entrante y en
Ciudad Universitaria frente a los Pumas
en la jornada tres del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX. 

Pero ya tomando en cuenta ese mismo
duelo, los Rayados, del día 22 al 31, es
decir, en solo nueve días, van a tener un
total de cuatro juegos. 

El segundo de esos será el día 25 de
ese mes ante Tijiana en el Estadio BBVA
y en la jornada cuatro del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX, mientras
que después, el día 28 de octubre de este
año, serán locales frente al América en la
fecha 14 del presente campeonato mexi-

cano. 
Ya por último y para cerrar el mes

entrante, el día 31 de ese octubre los
Rayados jugarán ante Necaxa en el
Estadio BBVA, haciendo eso en la jorna-
da 15 del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX. 

En general, los Rayados tendrán siete
juegos en 28 días en el mes de octubre y
eso significaría que tendrían uno cada
cuatro días en promedio. 

Todo esto significará un gran desgaste
para este Club de Futbol Monterrey, para
este conjunto regio que viene de perder
en el Clásico Regio frente a Tigres y los
cuales deberán rápidamente levantarse
en el tema anímico, aunque también en
lo futbolístico, todo esto, para con ello,
mejorar y muchísimo en un campeonato
mexicano en el que han quedado a deber
en todo sentido. 

(AC)

El Clásico Capitalino es el par-
tido importante de este sábado en la
temporada regular del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX y hoy,
tanto América como Pumas, se
verán las caras. 

En un duelo a realizarse en el
Estadio Azteca, en Ciudad de
México, el América jugará frente a
los Pumas a las 18:40 horas. 

Gran partido de Clásico
Capitalino y aún más sí se toma en
cuenta el gran momento deportivo
de ambos conjuntos. 

El América tiene 18 puntos y hoy
con eso le pelean al San Luis en el
tema de la cima de la tabla general
en esta justa mexicana. 

Por su parte, los Pumas cuentan
con 15 puntos de 27 posibles y hoy
ganando podrían llegar a 18

unidades, lo cual de conseguir les
haría meterse a la cima por los
primeros lugares en la justa local. 

Tras las necesidades de ambos
equipos, hoy se espera un auténtico
partidazo entre América ante Pumas
en el Clásico Capitalino, haciendo
esto en el Estadio Azteca de Ciudad
de México, en la sede de este com-
promiso. 

MÁS JUEGOS DE HOY
Este sábado, además del América

ante Pumas y el Mazatlán frente a
Tigres, la temporada regular del
Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX va a tener más actividad en esta
jornada 10 del presente campeonato
mexicano y eso será a las 17:00
horas cuando Pachuca enfrente al
Necaxa. 

André Pierre Gignac, el goleador
de Tigres, irá este sábado frente a
uno de sus más grandes "clientes"
en el tema del gol y ése es Hugo
González, el hoy portero del
Mazatlán y rival de los felinos en la
jornada 10 del Torneo Apertura
2023 de la Liga MX. 

Y Hugo González es un cliente
total del francés en este sentido ya
que André le ha marcado todo tipo
de goles al portero mexicano. 

De hecho, Gignac le ha marcado
a Hugo González la cifra de 15
goles en los ocho años del francés
en el futbol mexicano con los de la
UANL. 

Ya sea Hugo como portero del
América, Rayados, Necaxa, Bravos
de Juárez y ahora Mazatlán, pero el
francés casi siempre le mete gol. 

Tras esta situación, ahora Gignac
buscará este sábado seguir con su
buena marca de goleo frente a Hugo
González y contribuir con eso a un
hipotético triunfo de los felinos en
Sinaloa. 

Además de eso, Gignac tiene 193
goles con Tigres y está a siete de los
200, motivo por el cual ante Hugo
González y este sábado tendrá más
posibilidades de acercarse a esa
cifra.

(AC)

El Barcelona venció el viernes al
Sevilla y con eso han retomado el
liderato en la respectiva Liga de
España. 

Ahora este conjunto culé se
impuso al Sevilla y eso terminó
siendo por un marcador final de un
gol a cero. 

Con un autogol de Sergio Ramos
al 76’ de acción, el Barcelona ven-

ció por la mínima diferencia y de
locales al Sevilla. 

Gran resultado para el Barcelona,
quienes con 20 puntos han tomado
la cima del futbol español, superan-
do a prácticamente todos. 

Por su parte, el Sevilla se quedó
en 11 unidades y con eso están en la
décimo segunda posición de la men-
cionada contienda. 

El Benfica venció al cuadro del
Oporto del mexicano Jorge Sánchez en
la Primeira Liga de Portugal. 

Ahora este conjunto del Benfica se
impuso al Oporto y eso terminó siendo
por un marcador final de un gol contra
cero. 

La diana del triunfo para el Benfica
dentro de este duelo fue hecha por parte
de Ángel Di María, quien anotó el gol de
la victoria y eso fue al 68’ de acción. 

Cabe señalar que Jorge Sánchez,
quien milita en el Oporto desde esta tem-
porada, no fue convocado en este duelo. 

Tras este resultado, el Benfica llegó a
18 puntos y con eso están liderando en el
futbol portugués, estando con una venta-
ja de dos unidades respecto al sublíder
Sporting de Lisboa. 

MONTES SE QUEDA SIN
ENTRENADOR 

César Montes, ex jugador de Rayados
de Monterrey, se quedó sin entrenador en
el Almería de la Liga de España. 

Luego de que su equipo solo tenga
dos puntos y estén en la zona de descen-
so del futbol español, en el Almería han
cesado a su ya ex entrenador n

Y el cesado vendría siendo Vicente

Moreno, quien ya fue despedido de su
cargo como técnico del conjunto antes
citado. 

Sin sustituto oficial todavía, los entre-
namientos los está dirigiendo Alberto
Lasarte, que el pasado curso estuvo al
frente del equipo de División de Honor
juvenil al que condujo a disputar la Copa
del Rey de la categoría, en la que perdió
la final frente al Real Madrid.

Fue a través de este comunicado el

como la escuadra del Almería terminó
por despedir a este estratega. 

“”Los malos resultados del equipo,
que sólo suma dos puntos en la clasifi-
cación, donde es colista, sin haber gana-
do un partido en las siete jornadas dis-
putadas, y sobre todo la imagen que dio
el conjunto almeriense en el Sánchez
Pizjuán han motivado la decisión del
club”, explicó en un escueto comunicado
el club almeriense.

Barcelona vence al Sevilla y
toman el liderato en España 

Gran resultado para el Barcelona

Benfica le gana al Oporto y es líder

Ángel Di María anotó el gol de la victoria

Ya es cliente de Gignac

El francés le ha marcado 15 goles al portero mexicano, quien ahora
ataja en el Mazatlán 

Tendrá Rayados agenda
muy apretada en octubre 

El Monterey tendrá siete partidos en el mes de octubre. 

América ante Pumas, lo más
atractivo de este sábado

Gran partido de clásico capitalino y aún más sí se toma en cuenta el
gran momento deportivo de ambos conjuntos. 

Sorprende Cruz Azul y vence al San Luis

El Cruz Azul dió la sorpresa y ayer por la noche venció de visitante al líder
Atlético de San Luis 
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El viernes por la mañana se

encendió el fuego panamericano en

Teotihuacán y eso de cara a la partici-

pación de los atletas mexicanos en los

Juegos Panamericanos de Santiago de

Chile que serán en este 2023. 

A través de una ceremonia con

índole prehispánico fue el como se

encendió el fuego nuevo de la antorcha

para los Juegos Panamericanos de

Santiago de Chile. 

Esta antorcha viajará desde la capi-

tal del país, desde Ciudad de México, y

lo hará por distintos puntos del conti-

nente hasta prender el pebetero del

Estadio Nacional, en dónde Chile

albergará los próximos Juegos

Panamericanos en el que distintos atle-

tas mexicanos tendrán la oportunidad

de tal vez conseguir su boleto a los

Juegos Olímpicos de París 2024. 

Ana Gabriela Guevara, titular de la

Conade, así como también Marijose

Alcalá que es la presidenta del COM,

estuvieron en la tradicional ceremonia

en el que se encendió el fuego nuevo de

la antorcha para esta justa deportiva. 

Acompañado de ellas estuvo tam-

bién el propio Jaime Pizarro que es el

ministro del deporte de Chile y del

comité organizador de esta justa,

además de Neven Illic de Panam

Sports. 

Cabe señalar que estos Juegos

Panamericanos serán del día 20 del

mes entrante al día cinco de noviembre

de este presente año. 

COM Y CONADE 
APORTARÁN DINERO

El Comité Olímpico Mexicano y la

Conade aportarán millones de pesos

para la delegación mexicana que com-

pita en los Juegos Panamericanos de

Santiago de Chile. 

En total, entre Conade y COM, los

atletas mexicanos tendrán el apoyo de

96 millones de pesos en esta justa. 

De esos 96 millones de pesos, 54

serán de la Conade y los restantes 42

pues del Comité Olímpico Mexicano. 

Todo esto lo confirmaron el viernes

tanto Ana Gabriela Guevara que es la

titular de la Conade, así como también

Marijose Alcalá, la presidenta del

COM. 

José Urquidy, pelotero mexicano de

los Astros de Houston, brilló en el más

reciente triunfo de este equipo sobre los

Diamantes de Arizona y con eso los acer-

có un poco más a los playoffs de las

Grandes Ligas.

En ese partido, los Astros de Houston

vencieron a los Diamantes y eso fue por

marcador final de dos carreras a una.

Urquidy fue el pitcher ganador en el

duelo al lanzar en un total de seis

entradas y no permitir carrera, además de

otorgar solo tres bases por bolas y pon-

char a dos peloteros.

A su vez, los Astros llegaron a una

marca ganadora de 88 victorias por 72

derrotas para con ello seguir con aspira-

ciones de postemporada.

MÁS ACTIVIDAD DE 
MEXICANOS EN 
GRANDES LIGAS

Ya en más actividad de los peloteros

mexicanos en las Mayores, Joey

Meneses en Washington produjo una car-

rera y un hit en la victoria sobre los

Nacionales de Washington, mientras que

Alejandro Kirk en Toronto se hizo de una

carrera, dos hits, tres carreras producidas

y un jonrón en el triunfo sobre los Rays

de Tampa Bay.

IGUALA RODON MARCA 
NEGATIVA DE 1901

Carlos Rodon, pitcher de los Yanquis

de Nueva York, igualó una marca negati-

va en las Grandes Ligas que databa desde

1901.

Rodon permitió nueve carreras en un

primer inning sin conseguir outs y per-

mitió que los nueve bateadores de

Kansas City le produjeran rayitas, siendo

esto algo que no sucedía desde 1901 en

las Grandes Ligas, desde hace 122 años.

Por último, pero no menos impor-

tante, el juego del viernes en Nueva York

entre los Mets y los Filis se suspendió

por las tremendas lluvias en esa entidad

estadounidense.

Fuerza Regia logró anoche su pase a la final de

la Copa Value, en este certamen que es ajeno a la

temporada regular de este año en la Liga

Nacional de Baloncesto Profesional de México, y

este domingo buscarán el título.

En las semifinales en Chihuahua y como visi-

tantes, pero Fuerza Regia de Monterrey superó a

Dorados y eso fue por marcador final de 90 pun-

tos contra 81.

Marquis Wright con sus 21 puntos fue el

jugador que más unidades generó para Fuerza

Regia de Monterrey en este duelo.

Tras este resultado, Fuerza Regia de

Monterrey avanzó a la final de la Copa Value y en

ella enfrentarán a los Libertadores de Querétaro.

Todo esto será el día uno del mes entrante y a

las 20:30 horas en el Gimnasio Manuel Bernardo

Aguirre.

Los Auténticos Tigres de la

UANL mantuvieron anoche su

invicto en la temporada regular de

este año en la Liga Mayor de la

Onefa.

Ahora el cuadro de los Auténticos

Tigres venció en el Gaspar Mass de

la UANL a los Pumas Acatlán.

Con un contundente marcador

final de 52 puntos contra 21, los

Auténticos Tigres vencieron con

facilidad a su rival.

Tras esta situación, los Auténticos

ahora tienen una marca ganadora en

temporada regular de cuatro victo-

rias por cero derrotas.

Auténticos ahora volverá a la

actividad en la temporada regular de

la Liga Mayor de la Onefa cuando el

día siete del mes entrante jueguen

ante Linces.

BORREGOS TEC VENCEN A
BORREGOS CCM

Los Borregos Salvajes del TEC

de Monterrey concretaron anoche su

segunda victoria en la temporada

regular de la Liga Mayor de la

Onefa, llegando con esto ya final-

mente a tener un récord ganador en

la campaña.

Como visitantes y con un gran

partido, los Borregos Salvajes del

TEC de Monterrey vencieron a los

Borregos CCM y eso fue por mar-

cador final de 31 puntos contra siete.

Gran partido de estos Borregos

Salvajes del TEC de Monterrey,

quienes siempre tuvieron ventaja en

el juego, primero con un gol de

campo de Leo Guajardo en el primer

período y después el QB Víctor

Palacios en una jugada individual

recorrió más de 25 yardas para

lograr el primer touchdown en el

duelo en el segundo cuarto e irse así

al descanso, pero ya el 17-0 llegó

producto de un acarreo de más de 50

yardas de Mauro Cavallari al iniciar

el tercero.

También en el tercer cuarto, el

QB Víctor Palacios tuvo un pase de

más de 40 yardas para el receptor

Héctor Ramírez y así la escuadra

regia lo ganaba por 24 puntos contra

cero, logrando Daniel de Alba otro

TD para un 31-0 en la mitad del últi-

mo cuarto, pero después el local

contestó con siete unidades para

hacer todo el marcador más deco-

roso.

Tras este resultado, ahora los

Borregos Salvajes del TEC de

Monterrey tienen una marca

ganadora de dos ganados por un per-

dido en la temporada.

Borregos Salvajes del TEC de

Monterrey volverá a la actividad en

la temporada regular cuando el día

seis del mes entrante visiten a los

Borregos del TEC de Guadalajara.

(AC)

Damar Hamlin, defensivo en la

NFL de Buffalo que enero de este

año estuvo cerca de morir de dos

infartos, tendrá frente a Miami y en

esta semana su regreso al futbol

americano y profesional de los

Estados Unidos. 

Hamlin, quien sufrió a inicios de

enero de este año un total de dos

infartos en el recinto deportivo de

los Bengalíes y de ahí fue traslada-

do al hospital de la Universidad de

Cincinnati, volverá a jugar en la

NFL y eso después de ocho meses

de no hacerlo. 

Este defensivo entró en la convo-

catoria de los Buffalo Bills psra su

duelo de este domingo ante Miami

en la semana cuatro de la temporada

2023-2024 de la NFL. 

Cabe señalar que este duelo entre

Buffalo ante Miami será el día uno

del mes entrante y en casa

enfrentarán a lo Delfines. 

Dicho compromiso entre los

Buffalo Bills y los Delfines de

Miami será el día uno del mes

entrante a las 11:00 horas. 

En la escudería Red Bull Racing
le han puesto un objetivo al piloto
mexicano Sergio Pérez y eso es el
de terminar como subcampeón en el
Mundial de Pilotos de la Fórmula 1
en este 2023. 

Christian Horner, el jefe de la
escudería Red Bull Racing, habló en
charla para la prensa internacional y
dijo que el subcampeonato es la
obligación que tiene Pérez en este
año. 

“Sergio sigue siendo segundo en
el Mundial de Pilotos y creo que
hasta ahora ha terminado segundo
detrás de Max seis veces. Asi que si

(Max) no hubiera estado alli, Checo
hubiera ganado otras 6 carreras,
además de las dos que llevó a casa
este año, aunque ahora le exigimos
el subcampeonato de pilotos, y creo
que lo va a lograr”, dijo. 

Pérez marcha segundo en el
Mundial de Pilotos de la Fórmula 1
en este 2023 y tiene una ventaja de
33 puntos respecto al tercer lugar
que es Lewis Hamilton. 

El connacional volverá a la
Fórmula 1 cuando el día ocho del
mes entrante pueda correr en el
Gran Premio de Qatar. 

(AC)

Los Sultanes de Monterrey
perdieron el viernes por la tarde
frente a los Venados de Mazatlán y
eso fue en un duelo más de pretem-
porada rumbo a la Liga Mexicana
del Pacífico. 

El cuadro de los Venados superó
a los Sultanes de Monterrey y eso
fue por marcador final de dos car-
reras contra una. 

Delino DeShields había adelanta-
do a los Sultanes con un jonrón en la

tercera entrada, pero después
Venados lo remontó con dos gener-
adas entre la cuarta y quinta. 

Cabe señalar que este duelo
perteneció al fan fest de Ciudad de
México y los Sultanes ahora tienen
en esta pretemporada una marca de
un ganado por un perdido. 

Este conjunto regio tendrá este
sábado o el domingo un tercer duelo
de pretemporada cuando enfrenten a
los Cañeros de los Mochis. 

Encienden fuego para Juegos Panamericanos 

México competirá con sus atletas en los Panamericanos de Chile y buscará con ellos ganar más plazas para los
Juegos Olímpicos de París 2024

Red Bull le exige a
Checo ser segundo

El subcampeonato es la obligación que tiene Pérez en este año. 

Logra Urquidy victoria con los Astros

Urquidy fue el pitcher ganador en el duelo al lanzar en un total de seis entradas
y no permitir carrera

Avanza FR
a final de
Copa Value

Fuerza Regia de Monterrey superó a Dorados 

Regresa Damar Hamlin

El defensivo entró en la convocatoria de los Buffalo Bills psra este
domingo 

Mantienen Auténticos su invicto

Sultanes pierden 
en pretemporada 

Venados superó a los Sultanes de Monterrey 
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Juan Emilio Aguillón                          

La popular boy band,
NSYNC, lanzó su primera
canción en más de 20 años de
espera, con el tema ‘Better
Place’.

Esta nueva melodía forma
parte del soundtrack de la
nueva cinta animada de
Dreamworks, “Trolls 3: Se
Armó la Banda”, cuyo estreno
en México será el próximo 26
de octubre.

Cabe recordar que la banda
reapareció de manera sorpresi-
va en la edición pasada de los
MTV Video Music Awards,
ello para entregar el premio a
Mejor Pop, galardón que ganó
Taylor Swift por la canción de
‘Anti-hero’.

Desde hace varios días, las
redes de la agrupación han
vuelto a estar activas para estar
en contacto con sus fanáticos y
mostrarles un poco de su
regreso a la música.

Por su parte, la película
seguirá la aventura musical de
los populares y coloridos per-
sonajes de ‘Branch’ y ‘Poppy’,
interpretados por Justin
Timberlake y Anna Kendrick,
respectivamente.

El reparto de “Trolls 3” está
compuesto por una serie de
estrellas de la industria musi-
cal y de Hollywood, como
Camila Cabello, Troye Sivan,
Kid Cudi, David Diggs,
RuPaul Charles, Zooey
Deschanel, entre muchos
otros.

El Universal.-                                 

La gira de despedida de
Aerosmith, "Peace Out" , se
pospondrá hasta 2024 debido a
que su líder y vocalista Steven
Tyler no sólo tiene daño a sus
cuerdas vocales, sino una frac-
tura de laringe, así lo dio a
conocer la agrupación esta
mañana a través de un comuni-
cado, en el que el cantante con-
fiesa tener el "corazón roto",
pero promete recuperarse para
poder estar de nuevo en el
escenario.

"Desafortunadamente, la
lesión vocal de Steven es más
grave de lo que pensaba ini-
cialmente. Su médico ha con-
firmado que además del daño a
sus cuerdas vocales, se fracturó
la laringe, lo que requiere cui-
dados continuos", se lee en el
inicio del comunicado.

PACIENCIA,
LO QUE QUEDA

Se precisó que la leyenda de
la música está recibiendo aten-
ción especializada que le per-
mitirá recuperarse, pero dada
la naturaleza de la fractura

debe tener paciencia.
"Está recibiendo el mejor

tratamiento médico disponible
para asegurar que su recupera-
ción sea rápida, pero dada la
naturaleza de una fractura, se
le dice que la paciencia es
esencial. Como resultado,
todos los espectáculos PEACE
OUT actualmente programa-
dos deben posponerse para
algún momento de 2024, con

nuevas fechas se anunciarán
tan pronto como sepamos
más".

CORAZÓN ROTO
Steven Tyler confesó su sen-

tir:
"Tengo el corazón roto por

no estar ahí fuera con
Aerosmith, mis hermanos y los
increíbles Black Crowes, roc-
keando con los mejores fans

del mundo. ¡Prometo que vol-
veremos tan pronto como
podamos!", se lee.

Se especificó que todas las
entradas compradas previa-
mente serán honradas para las
fechas reprogramadas, y los
reembolsos estarán disponibles
para aquellos que no puedan
asistir una vez que esas fechas
sean anunciadas.

Juan Emilio Aguillón                         

De acuerdo con el departa-
mento de policía de Las Vegas,
durante la mañana de este vier-
nes fue arrestado un hombre
identificado como Duane Keith
Davis, bajo cargos no aclarados
relacionados con el asesinato de
Tupac Shakur, uno de los rape-
ros más famosos e influyentes
del género urbano en los Estados
Unidos.

El sujeto, también nombrado
Keefe D, no es una persona
ajena al caso de Tupac, pues, en
repetidas ocasiones, ha declara-
do que él se hallaba en el
automóvil Cadillac del que se
dispararon las balas que le quita-
ron la vida al famoso intérprete.

Asimismo, Keith Davis sería
el tío del ya fallecido Orlando
Anderson, quien, para muchos,
fue el tirador en el crimen en
contra de Tupac, luego de que
Anderson y su grupo discutieran

con el de Shakur, tras una pelea
de Mike Tyson en el MGM
Grand.

Tras ese altercado, ocurrió el
fatal accidente que inmortalizó
al cantante de temas como
‘California Love’, ‘All Eyez On
Me’ y ‘Changes’.

Cabe recordar que, el pasado
mes de julio, la policía acudió a
una propiedad de la esposa de
Keefe D, Paula Clemons, con el
fin de buscar algún enlace o
pista que lo vinculara con el ase-
sinato.

Tupac fue asesinado hace 27
años, cuando tenía 25 y estaba
en la cima de su carrera; el mes
pasado, fue reconocido con una
estrella en el Paseo de la Fama
de Hollywood.

ANTECEDENTES
El primer arresto por el asesi-

nato de Tupac Shakur en 1996
tuvo sus raíces en la investiga-
ción del asesinato de Biggie

Smalls.
Las muertes a tiros de las dos

luminarias y rivales del hip-hop
(Shakur en Las Vegas y Smalls
en Los Ángeles seis meses des-
pués) siempre han sido cultural-
mente inseparables, y un hombre,
Duane Keffe D. Davis, se vio
involucrado en ambas investiga-
ciones.

El viernes, Davis fue arrestado
y acusado de asesinato, y los fis-
cales dijeron que él ordenó y pla-

neó el asesinato de Shakur.
Greg Kading, ahora detective

retirado de la policía de Los
Ángeles, fue asignado a investi-
gar el asesinato de Smalls, cuyo
nombre legal era Christopher
Wallace, y en 2009 entrevistó a
Davis como una persona de
interés en el caso. Davis había
estado en la fiesta en el Peterson
Automotive Museum de la que
Wallace acababa de salir cuando
le dispararon.

Arrestan a hombre por

conexión con caso de Tupac

La canción aparecerá en la nueva película “Trolls 3”

Tupac fue asesinado en la cúspide de su carrera.

El vocalista se dijo con el corazón roto por no estar rockeando con sus hermanos de la
banda, para sus fans alrededor del mundo.

Steve Tyler tiene daño en cuerdas vocales y fractura de laringe

El Universal.-                                            

Britney Spears no para de
darle sorpresas a sus seguidores,
tras anunciar su divorcio con
Sam Asghari, la cantante de 41
años se ha mostrado feliz disfru-
tando de su nueva soltería con
bailes excéntricos, en tubo y
con poca ropa, y aunque esto ya
es habitual en la artista. incor-
poró algo que alertó a sus fans:
un par de cuchillos.

Britney ama bailar, y aunque
no ha regresado a los escenarios
desde hace años, casi diaria-
mente comparte en sus redes
videos en los que se presume de
sus bailes y movimientos de
caderas que acompañó con un
par de cuchillos, fruto, asegura,
de su inspiración de ver a
Shakira, quien en la pasada
entrega de los MTV participó en
un show en el que incorporó
cuchillos.

El que Britney apareciera
con estos objetos provocó que
sus seguidores llamaran a la
policía para que checara si la
artista se encontraba bien, situa-
ción que la sorprendió, pues
asegura que dichos cuchillos no
tienen filo.

FAMOSOS, SUS FANS
Shakira se ha convertido en

una inspiración para muchas
mujeres, famosas como Karol G
se han declarado fans de ella, y
ahora Britney Spears se suma a
la lista, pues confesó que es una
de sus artistas favoritas y que la

idea de bailar con cuchillos y
compartirlo en las redes fue
mera inspiración de la cantante
colombiana, que en la entrega
de los MTV Video Music
Awards, donde ganó el premio
"Video Vanguard", utilizó un
par de cuchillos en una parte de
su show sobre el escenario.

Spears les pidió a sus fans
que no se alarmen, que los
cuchillos que adquirió no tienen
filo, y confesó que al ver un
show de Shakira se inspiró en
ella para poder hacer su propia
interpretación, e hizo un llama-
do a ser "chicas malas" que no
tienen miedo de superar los
límites y asumir riesgos.

"Sé que asusté a todos con la
última publicación, pero estos
son cuchillos falsos que mi
equipo alquiló en la tienda Hand
Prop en LA. Estos no son cuchi-
llos de verdad. Nadie tiene que
preocuparse o llamar a la
policía. Estoy tratando de imitar
a una de mis artistas favoritas
Shakira... ¡Una actuación en la
que me inspiré! ¡Brindemos por
nosotras las chicas malas que no
tienen miedo de superar los
límites y asumir riesgos", admi-
tió.

Britney Spears disfruta al
máximo su nueva etapa de sol-
tera y de mujer libre, en 2021,
Spears puso fin al mecanismo
por el que su padre llevó las
riendas de sus finanzas y vida
personal durante casi 14 años,
un proceso en el que Asghari, su
ex, estuvo a su lado y simpatizó
con los fans de la cantante.

Pospone Aerosmith gira
de despedida ‘Peace Out’

Juan Emilio Aguillón                      

La exitosa serie animada de
Nickelodeon, “Bob Esponja”,
fue renovada este viernes para
una nueva temporada, siendo la
número 15 a la fecha.

Esta temporada constará de
26 episodios nuevos, dando un
total de 345 capítulos desde su
primera emisión, en 1999, por
lo que el show estará celebran-
do su aniversario 25 el próximo
año.

La noticia fue dada a cono-
cer por la casa productora pre-
vio al estreno de la temporada
14, la cual llegará a la pantalla
chica durante el mes de
noviembre.

El reparto consistirá con las
voces de Tom Kenny, Bill
Fagerbakke, Rodger Bumpass,
Clancy Brown, Carolyn
Lawrence y Mr. Lawrence.

La famosa caricatura es una
de las producciones más influ-
yentes e importantes de
Nickelodeon, además de
Paramount, siendo la serie ani-
mada más vista durante 21 años
al hilo.

A la fecha, se han producido

y estrenado tres películas de
“Bob Esponja”, además de
videojuegos, obras de teatro y
otro tipo de mercadotecnia.

SU CREADOR
“Bob Esponja” fue creada

por el animador y biólogo
marino, Stephen Hillenburg,
quien falleció en el 2018 debi-
do a complicaciones de
Esclerosis lateral amiotrófica,
tras muchos años de haber cre-
ado la producción emblema de

la empresa de entretenimiento.
'Bob Esponja' trata sobre el

personaje homónimo, una ale-
gre esponja que vive en una
piña debajo del Fondo de
Bikini, embarcándose en aven-
turas con otros personajes tales
como Patricio Estrella, Arenita
Mejillas, Calamardo
Tentáculos, Don Cangrejo,
entre otros.

Además de la serie animada
original, la franquicia actual-
mente también cuenta con 3

películas, los spin-offs 'Kamp
Koral: Los Primeros Años de
Bob Esponja' y 'El Show de
Patricio Estrella'.

IMPACTO EN LATAM
Tanto en Latinoamérica

como en Estados Unidos,
todavía se siguen estrenando
capítulos de la temporada 13,
con el inminente estreno de la
temporada 14 en noviembre.
Para agregar, se recuerda que el
próximo año se festejará el 25°
aniversario del show.

El anuncio ha sido tomado
con agrado de los seguidores,
no así de otros tantos internau-
tas que consideran que la serie
debió haber cesado en la terce-
ra entrega.

“Yo siento que al inicio fue
refrescante ver una serie episó-
dica contra todas las q ue
Cartoon y Disney sacaban con
trama lineal”, expuso un inter-
nauta.

“Es la mejor serie jamás cre-
ada así que es posible que a
partir de ahora no pare de pos-
tear memes de bob esponja”,
expuso otro más en la platafor-
ma “X”, antes Twitter.

Se inspiró Britney en Shakira
para su baile con cuchillos

Aclara que su herramienta no tiene filo y pidió a seguidores no
preocuparse ni llamar a la policía.

Renueva Nickelodeon serie de Bob Esponja 

Es la temporada 15, que constará de 26 nuevos capítulos.

NSYNC está de regreso

con ‘Better Place’
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César López                                

La Feria Internacional del Libro
de Monterrey (FIL MTY), proyec-
to cultural fundado por el Tec de
Monterrey y organizado por la
Escuela de Humanidades y
Educación, regresa con una serie
de actividades literarias que forta-
lecen su perfil y compromiso con
las voces creativas de la literatura
mexicana e internacional.

Del 7 al 15 de octubre de 2023,
dentro de las actividades previstas
en Cintermex, se contará con la
presencia de más de 400 voces
nacionales e internacionales.

Dentro del II Encuentro
Diálogos del Norte, los autores
invitados, acompañados de los lec-
tores que acudirán a la feria, con-
versarán sobre el quehacer literario
en esta región y la manera en que
habitar este territorio ha forjado o
impactado sus procesos de escritu-
ra a fin de enriquecer el panorama
en torno a la palabra escrita.

Entre los participantes, se con-
tará con la presencia de Élmer
Mendoza, Joaquín Hurtado, Silvia
Aguilar Zéleny, Gabriela Riveros y
María de Alva.

El encuentro está programado
para los días 10, 11, 12 y 13 de
octubre, a través de cinco diferen-
tes mesas con ejes temáticos como
los lados de la frontera; las genera-
ciones que se han generado y lo

que se calla, como temática.
Las dos últimas mesas estarán

regidas por la poesía con la presen-
cia de diferentes autores.

El programa que se propone
para el I Encuentro Diálogos del
Norte es el siguiente:

MESA 1. LOS LADOS 
DE LA FRONTERA

Martes 10 de octubre a las
19:00 horas. pn esta mesa
Participan las autoras y el autor
Sylvia Aguilar Zéleny, Olga
Gutiérrez y Luis Panini.

MESA 2: AÑOS DEL NORTE:
GENERACIONES EN LA

ESCRITURA
Miércoles 11 de octubre a las

18:00 horas. Ponentes: Eduardo
Antonio Parra, Élmer Mendoza,
María de Alva y Gabriela Riveros

MESA 3. NORTES: ESCRIBIR
LO QUE SE CALLA.

Miércoles 11 de octubre a las
19:00 horas Participan: Criseida
Santos Guevara, Joaquín Hurtado
e Ingrid Bringas

MESA 4. POESÍA DESDE
EL NORTE 

Viernes 13 de octubre a las
19:00 horas. Participan: José Javier
Villarreal, Gabriela Cantú
Westendarp, Jeannette L. Clariond
y Jorge Humberto Chávez

MESA 5. POESÍA DESDE 
EL NORTE II 

Viernes 13 de octubre a las
20:00 horas. Participan: Jesús
Ramón Ibarra, Renato Tinajero,
Iveth Luna Flores y Margarito
Cuéllar.

En la programación de esta
segunda entrega de Diálogos del
Norte participan profesores del Tec
de Monterrey y también de la
Universidad Autónoma de Nuevo
León, institución Invitada de
Honor en esta edición del 2023.

Igualmente, la agenda literaria
de la feria tiene una pieza funda-
mental en las mesas de diálogo que
componen la programación de
Horizontes de la escritura: encuen-
tro de autoras hispanoamericanas,
donde se propone un acercamiento
a las nuevas voces de autoras his-
panoamericanas cuya obra fresca
contribuye a revolucionar el len-
guaje literario y la expresión de la
realidad a través de distintos géne-
ros de escritura. Voces procedentes
de seis diferentes naciones están
confirmadas para participar, lle-
gando a Monterrey desde Chile,
Ecuador, Estados Unidos de
América, Perú y Argentina y, por
supuesto, México.

Este encuentro de autoras his-
panoamericanas se realizará a
través de tres mesas agendadas
para el 8, 9 y 10 de octubre, tam-

bién en los espacios de la Feria en
Cintermex. La programación con-
firmada será así:

REESCRIBIR
LATINOAMÉRICA

Domingo 8 de octubre a las
18:00 horas. Socorro Venegas
(México) y María José Navia
(Chile)

Identidad, familia y pertenen-
cia: nuevas rutas afectivas

Lunes 9 de octubre a las 18:00
horas. Alma Delia Murillo
(México), Mayte López (México -
EE.UU.) y Sylvia Aguilar Zéleny
(México - EE.UU.)

ESCRITURA Y VIOLENCIA
Martes 10 de octubre a las

18:00 horas María Fernanda
Ampuero (Ecuador), Gabriela
Wiener (Perú) y Dolores Reyes
(Argentina). Henoc de Santiago,
director de la Feria del Libro
Monterrey, afirmó que “la consoli-
dación de estas secciones de nues-
tro programa contribuirá, de forma
definitiva, para asegurar espacios
vitales para la discusión y el diálo-
go, reflejando la variedad y diver-
sidad que propone la programa-
ción de esta edición 2023”.

Todas las actividades de la Feria
Internacional del Libro Monterrey
2023 son gratuitas y será inaugura-
da el próximo sábado 7 de octubre,
2023, en Cintermex.

César López                                       

La VI Edición del Programa de
Arte Público de las Artes Monte-
rrey “Paradojas Urbanas”, destina-
do para que lo disfruten los pase-
antes del centro de Monterrey, lle
ga al Festival Internacional Santa
Lucía con propuestas urbanas que
incentivan a la reflexión de la ciu-
dad y lleva el arte a las calles
regiomontanas.

“Recibir a Las Artes con esta
propuesta de Paradojas Urbanas
nos permitirá contar con cinco
diferentes puntos en la Macro-
plaza: la icónica Fuente de Nep-
tuno, la estación del Metro Zara-
goza y tres puntos adicionales cir-
cundantes al Teatro de la Ciudad,
preparando exposiciones de seis
artistas invitados que compartirán
sus obras diseñando un paseo de
arte vinculado con lo urbano”,
anunció Lorenia Canavati, Presi-
denta del Patronato del FISL.

Marco Treviño, director de Las
Artes Monterrey, agradeció el res-
paldo al equipo del FISL para con-
cretar esta propuesta, mencionan-
do que el curador invitado es Eliud
Nava, director de la Escuela
Adolfo Prieto de Conarte.

“Presentamos una narrativa
increíble y propicia ante las remo-
delaciones que estamos viendo en
la ciudad para estimular la conver-
sación urgente, positiva y relevan-
te entre todas y todas”, recalcó.

“Se propone una observación
y, a la vez, cuestionar sobre los
profundos cambios que las ciuda-
des globales han experimentado
en las últimas décadas, al utilizar
como base de análisis la ciudad de

Monterrey y su área metropolitana
“, mencionó el curador invitado
Eliud Nava.

Acompañada por los artistas
invitados, Lorena Canavati detalló
las trayectorias y estilos de cada
uno de ellos: La artista Ghada
Amer, nacida en El Cairo, Egipto,
aborda primordialmente la natura-
leza ambigua y transitoria de la
paradoja que surge cuando se bus-
can definiciones concretas de
Oriente y Occidente.

El artista saltillense Carlos
Vielma trabaja con diversas disci-
plinas y medios artísticos, sobre
todo con pintura, video e instala-
ción. 

Para el regiomontano Rolando
Flores, conocido también por su
colaboración en el colectivo
Tercerunquinto, realiza propuestas
en su obra que van asimiladas para
intervenir el espacio público y pri-
vado. Ha intentado desafiar las
fronteras que se establecen, alre-
dedor de la constitución y organi-
zación de un sistema escultórico.

Hacen equipo la regiomontana
Modwina Rocío y el tabasqueño
David Nahúm. Modwina trabaja
diversas disciplinas y medios
artísticos como la ilustración, téc-
nicas mixtas, pintura de bastidor.

Por su parte, David Nahúm
explora la materialidad de los
objetos, tonalidades y formas.

Miguel Villarreal, como artista,
afirma que el paisaje urbano se
construye cada vez más por lo que
representa en términos de su fun-
cionalidad económica, en contras-
te a valores asociados a mejorar la
calidad de vida o como transmiso-
res de cultura y civilidad .Se contará con la presencia de más de 400 voces nacionales e internacionales.

Se llegará a cinco diferentes puntos icónicos regios.

Muestran ‘Paradojas
Urbanas’ en Festival

César López                                                   

Un homenaje a los ferrocarrile-
ros y a la trascendencia del ferroca-
rril en el desarrollo de nuestro país,
se brinda con el Museo Estación
del Golfo, situado en la Casa de la
Cultura de Nuevo León de
CONARTE, que el próximo mar-
tes 3 de octubre cumplirá 26 años
de haber abierto sus puertas.  

“Si hace poco más de un mes
festejamos los 50 años de la Casa
de la Cultura, enfocarnos ahora en
el aniversario 26 del museo de
Estación del Golfo es igual de
importante para nosotros porque,
finalmente, este espacio nació pre-
cisamente como una estación
ferrocarrilera. Aquí le damos su
espacio, aparte de la historia que
hizo de Monterrey, lo que somos
hoy en día. Sin el ferrocarril,
Monterrey no sería la ciudad que

hoy disfrutamos”, manifestó Pedro
de Isla, Director de la Casa de la
Cultura de Nuevo León.

Para celebrar los 26 años, se
organizó una Jornada de Puertas
Abiertas en la Casa de la Cultura de

Nuevo León | CONARTE que
incluye una serie de eventos y acti-
vidades especiales, conferencias,
así como la exhibición y venta de
productos alimenticios elaborados
de manera artesanal. El sábado 30

de septiembre a partir de las 10:00
AM. La entrada es gratuita. 

Además, el público podrá dis-
frutar de la muestra permanente
que se exhibe, la exposición EL
SISTEMA FERROVIARIO y su
importancia en el desarrollo de
México que está conformada por
24 fotografías de concesionarios de
transporte ferroviario de carga,
Ferrocarril y Terminal del Valle de
México (Ferrovalle), Grupo
México Transportes (GMXT) y
Canadian Pacific Kansas City
(CPKC). Las fotografías muestran
los más de 700 kilómetros de vía,
operada en el estado de Nuevo
León por CPKC y Ferromex.

El Museo Estación del Golfo
ofrece al visitante un interesante
viaje al pasado, pues le brinda la
oportunidad de conocer cómo se
vivía en este edificio, que data de
1891.

El Universal.-                                            

En la casa de María Eugenia
Roldán Romero duermen y sueñan
entre piñatas. Esos productos mul-
ticolores que fabrican con amor y
pasión están en todos los rincones
de su hogar, hasta en las recámaras.

"Dormimos entre piñatas, deve-
ras, porque ya los espacios no nos
alcanzan. Para nosotros es precio-
so, la verdad, es muy bonito, cada
piñata representa algo, cada piñata
es un color, juega uno con los colo-
res, nos motiva mucho, no nos deja
estar tristes", dijo la artesana, quien
lleva casi dos décadas dedicada a
esa actividad.

Hace unas semanas el munici-
pio de Acolman obtuvo la marca
colectiva de la Piñata Artesanal
Acolman Renace, la cual le otorgó
el Instituto Mexicano de la
Propiedad Industrial (IMPI), por lo
que también forma parte de su

patrimonio cultural.
El municipio ubicado en el

nororiente del Estado de México es
reconocido a nivel nacional e inter-
nacional por la elaboración de
piñatas desde hace varios siglos,
pero no tenía el registro oficial en el

país.
Para contar con esa marca, los

productos deben tener varias carac-
terísticas que avalen su calidad, las
cuales fueron definidas por un
comité especializado por los pro-
pios artesanos.

"Si bien se hacen piñatas en
diferentes lugares, como estas que
tienen este sello, este tipo de elabo-
ración tan detallado en las diferen-
tes técnicas del papel, de doblarlo,
cortarlo, trabajarlo, darle esos deta-
lles, es algo..., como bien comentan
las artesanas, vamos fuera del
municipio y llaman la atención, un
trabajo muy valorado por todo el
detalle que lleva", explicó Sacnité
Zarco, jefa de Fomento Artesanal
del ayuntamiento de Acolman.

"Para nosotros es un gran logro
porque así le estamos dando la
seguridad y la certeza a la gente de
que nuestra piñata artesanal cuenta
con las medidas necesarias, con el
material que requiere para poder
ser catalogada una artesanía con
especificaciones que le da la cali-
dad para los usuarios", contó Celia
Claudio una de las artesanas.

Según el padrón del gobierno
acolmense, son 120 los artesanos
que elaboran ese producto con sus
propias manos no emplean maqui-
naria para hacerlas.

Celebran aniversario del Museo Estación del Golfo 

Piñatas de Acolman, marca registrada

Serán 26 años de haber  abierto sus puertas.

La mayoría de quienes se dedican a la producción de piñatas son
mujeres.

Perfila FILMTY talento de
escritoras y voces desde del norte 

El Universal.-                                         

Para el Premio Nobel de la Paz
2017, el médico costarricense
Carlos Umaña, el reloj que indica
un desastre nuclear está cada vez
más cerca de la hora límite.
Preocupado por una catástrofe que
podría afectar todos los continen-
tes, Umaña se ha dedicado a reco-
rrer el mundo para alertar de los
riesgos que representa contar con
un armamento nuclear.

Hace unos días, Umaña parti-
cipó en el Hay Festival Querétaro
2023, festival de literatura, cien-
cias y artes dedicado a concienti-
zar sobre las problemáticas que
aquejan al mundo.

Su visita, dice, fue una oportu-
nidad para informar a los mexica-
nos sobre su misión: el desarme
nuclear de todas las naciones.

Pero la tarea de concientizar al
mundo del peligro de un desastre
nuclear no es sencilla, por lo que el
Nobel ve en las artes y la cultura
una ventana para que su mensaje.

Umaña explicó la urgencia de
informar a la gente sobre el Reloj
del Apocalipsis, un reloj simbólico
creado en 1947 por la Universidad
de Chicago.

¿Cuál es la urgencia de
hablar de armas nucleares?

La urgencia es enorme, alta. Es
importante, dado el peligro en el
que está el mundo, que la gente
cobre conciencia y entienda pri-
mero qué es un arma nuclear y
luego, trabajar para eliminarlas.

¿A través de la cultura y el arte
podemos adquirir conciencia?

Claro que sí se puede. Te con-
taré una historia, una experiencia
que tuve en 2002: fui a Japón, a
Nagoya, a un curso sobre investi-
gación epidemiológica, estuve
cuatro meses y como parte del
curso viajamos a la ciudad de
Hiroshima y visitamos el Museo
de la Paz. Algo que marcó mi vida
y tengo grabado fue ver las pintu-
ras hechas por sobrevivientes de la
bomba atómica. El arte te transfor-
ma, te hace entender cosas que el
pensamiento lógico quizás no
capte, es otra dimensión de expe-
riencias que nos hace entender el
mundo y la realidad de formas dis-
tintas, nos hace comprender lo que
sucede y puede transformarnos.
La cultura tiene una función esen-
cial, y esa es comunicar. Pero no
es una comunicación ordinaria,
sino que nos acerca.

“La cultura tiene una función esencial, y esa es comunicar”.

‘El arte nos hace entender
el mundo y la realidad’

Del 7 al 15 de octubre en Cintermex


